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Les principales décisions du Conseil des ministres

Une réunion du Conseil 
des ministres s’est 
tenue dimanche sous 

la présidence du président de 
la République, Chef suprême 
des forces armées, ministre 
de la défense nationale, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
Voici le texte intégral du 
communiqué du Conseil:
“Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, Chef 
suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
a présidé dimanche 24 avril 
2022, une réunion du Conseil des 
ministres consacrée à l’examen, 
l’adoption et le suivi de projets 
de loi et d’exposés relatifs aux 
secteurs de l’Energie, l’Industrie, 
la Communication, la Santé, les 
Transports, et les Ressources en 
eau et la Sécurité hydrique.
Après l’ouverture de la séance par 
M. le président de la République 
et la présentation d’un exposé 
du Premier ministre sur le bilan 
des activités gouvernementales 
au cours des deux dernières 
semaines, Monsieur le Président a 
donné les instructions, consignes 
et orientations suivantes:
Concernant le secteur de la 
Communication:
-Le Président a ordonné une 
organisation du secteur à la faveur 

de la promulgation de deux lois 
différentes, la première relative à 
la presse écrite et électronique et 
la deuxième à l’audiovisuel.
-Définir le journaliste 
professionnel avec précision dans 
toutes les spécialités médiatiques, 
ainsi que pour les professions 
assimilées du secteur.
- Ouvrir la voie aux professionnels 
en les associant à la vision 
novatrice tout en instaurant la 
rupture avec les normes qui 
régissaient auparavant la scène 
médiatique.
- Moraliser le travail médiatique 
en fonction des valeurs 
journalistiques universelles et la 
déontologie de la profession.
Concernant le secteur de 
l’Energie:
- Le Président a insisté sur 
l’impératif pour le projet 
d’exploitation du zinc et du 
plomb d’Amizour (Bejaia) de 
prendre en ligne de compte les 
normes de qualité de production 
et les normes environnementales 
requises.
- Intégrer la main d’oeuvre locale 
qualifiée lors de l’exploitation 
du projet en vue d’absorber le 
chômage.
Concernant le secteur de 
l’Industrie :
Après avoir suivi un exposé 

actualisé sur les différents projets 
d’investissement ayant bénéficié 
d’une levée des obstacles et dont 
le nombre a atteint 854 sur 915 
projets, soit 15 nouveaux projets 
supplémentaires enregistrés, M. 
le Président a insisté sur:
- La nécessité de poursuivre la 
lutte contre le chômage à travers 
la redynamisation des projets 
d’investissement à l’arrêt.
- Assurer une exploitation 
optimale du foncier industriel 
existant, et la récupération 
du foncier non exploité pour 
l’octroyer aux véritables 
investisseurs.
- La mise en place d’une 
réglementation stricte pour 
bénéficier de la concession du 
foncier industriel et agricole.
Concernant le renforcement des 
vols internationaux en prévision 
de la saison estivale, le président 
de la République a ordonné au 
ministre du secteur de :
- Entamer la révision des prix 
des billets de transport aérien et 
maritime avant la saison estivale, 
au profit de la communauté 
nationale, de sorte à les inciter 
et les encourager à opter pour 
les entreprises de transport 
nationales.
- Trouver une solution immédiate 
et exceptionnelle à tous les 

problèmes liés au transport des 
pèlerins accomplissant la Omra, 
en vue d’éviter la reproduction de 
ces problèmes lors de la saison du 
hadj.
- Revoir l’organigramme 
d’Air Algérie, et son mode de 
fonctionnement, conformément 
aux normes internationales.
- Accorder une grande importance 
à la situation socioprofessionnelle 
des pilotes et techniciens 
algériens travaillant dans le 
domaine de l’aviation.
Concernant le secteur des 
ressources en eau et de la sécurité 
hydrique
- Monsieur le Président a ordonné 
au ministre du secteur d’entamer 
des enquêtes approfondies sur 
la nature de la consommation 
de l’eau dans tous les domaines, 
pour élaborer une stratégie 
nationale de production, de 
distribution et de consommation, 
faisant la distinction entre la 
consommation individuelle 
familiale et la consommation de 
l’eau à des fins commerciales.
- Intensifier le contrôle et la 
poursuite des auteurs impliqués 
dans le vol d’eau en appliquant 
des sanctions sévères à leur 
encontre, l’eau étant un produit 
vital subventionné par l’Etat.
Exposé sur la propagation 

de la phénylcétonurie et 
l’immunodéficience parmi les 
nouveau-nés:
- Le Président a instruit le ministre 
de la Santé à la prise en charge 
gratuite par l’Etat de 373 enfants 
atteints de phénylcétonurie et 
d’immunodéficience à travers 
18 wilayas, en assurant des 
compléments alimentaires et des 
médicaments et en autorisant 
à la Pharmacie centrale des 
hôpitaux (PCH) d’importer et de 
distribuer les médicaments et les 
compléments alimentaires relatifs 
à leur régime thérapeutique.
- Le Président a ordonné au 
ministre de la Santé de prendre 
en charge les maladies rares en 
Algérie à la charge de l’Etat.
- Coordonner avec les 
associations spécialisées dans 
les maladies rares pour maintenir 
les cas atteints de maladie rare 
sous la loupe de l’Etat pour leur 
dépistage précoce, leur suivi et 
leur examen en vue de les cerner 
et de réduire leur propagation.
Avant la clôture de la séance, le 
Conseil des ministres a approuvé 
nombre d’accords et de décisions 
individuelles portant nominations 
dans des fonctions supérieures de 
l’Etat”.
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L’ARAV appelle à éviter les jugements de valeur émis 
sur les réseaux sociaux

Communication : 
Organiser le secteur par la promulgation de deux nouvelles lois

Président Tebboune :
 Prise en charge de 373 enfants 

atteints de phénylcétonurie 
et d’immunodéficience

Réviser les tarifs des billets 
au profit de la communauté 

nationale à l’étranger

L’Autorité de régulation 
de l’audiovisuel 
(ARAV) a appelé 

à l’impératif d’éviter “les 
jugements de valeur” émis sur 
les réseaux sociaux, a indiqué, 
dimanche, l’Autorité dans un 
communiqué suite au programme 
“Tourath Biladi” (Patrimoine de 
mon pays) diffusé sur la chaine 
Samira TV et qui a “suscité une 
vive polémique”.
L’ARAV a suivi la polémique 
suscitée par le programme sur les 
réseaux sociaux et qui a pris “des 
dimensions et des interprétations 
dangereuses qui ne sont pas 
liées à nos valeurs culturelles et 
civilisationnelles”, a-t-elle fait 
savoir dans le communiqué.
Précisant avoir revu le programme 

et noté ses observations 
objectives, l’ARAV a indiqué 
que la directrice de la chaîne 
Samira TV s’était rendue au siège 
de l’autorité pour présenter un 
exposé sur l’émission.
“La directrice de la chaine a 
affirmé que le programme n’avait 

nullement l’intention d’offenser 
et de discriminer à travers 
les scènes montrant un jeune 
homme à la peau noire servant 
du thé, citant pour preuve que le 
programme avait montré un autre 
jeune homme à la peau blanche 
servant du thé, et cela n’a pas 

été interprété comme offensant 
à aucune frange de la société”, 
selon la même source.
L’ARAV a ajouté avoir “noté que 
ces interprétations et lectures, 
fondées sur la sémiologie de 
l’image et faites de manière 
sélective, ont accordé de 
l’importance à certaines scènes 
plus que d’autres sans s’appuyer 
sur des données scientifiques, qui 
sont pour la plupart établies par 
des spécialistes et des experts, et 
non pas par des utilisateurs des 
réseaux sociaux”.
L’Autorité de régulation de 
l’audiovisuel a souligné exercer 
“ses missions dans le cadre de 
la loi, et œuvre à accompagner 
la production audiovisuelle 
nationale qui contribue à la 

promotion de la diversité de 
la culture algérienne et de ses 
traditions. Elle œuvre également 
à encourager la créativité dans le 
cadre de la responsabilité et du 
respect des principes humanitaires 
dans les bonnes mœurs et de 
consacrer le principe de la liberté 
d’expression qui sera sans doute 
renforcée par le nouveau cadre 
juridique, actuellement en cours 
d’élaboration”.
Enfin, l’ARAV a appelé 
à l’impératif d’”éviter les 
jugements de valeur émis sur les 
réseaux sociaux qui alimentent la 
discrimination entre les membres 
d’une même société et nuisent au 
professionnalisme dans le secteur 
de l’audiovisuel”, a conclu la 
même source.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a ordonné, dimanche, une 
organisation du secteur de la 
Communication à la faveur de 
la promulgation de deux lois 
différentes, la première relative 
à la presse écrite et électronique 
et la deuxième à l’audiovisuel, 
indique un communiqué du 
Conseil des ministres.
Le Président Tebboune a ordonné, 

lors de la réunion du Conseil des 
ministres, “d’organiser le secteur 
à la faveur de la promulgation de 
deux lois différentes, la première 
relative à la presse écrite et 
électronique et la deuxième à 
l’audiovisuel”, lit-on dans le 
communiqué.
Le président de la République 
a également ordonné de définir 
le journaliste professionnel 
avec précision dans toutes les 
spécialités médiatiques, ainsi que 

pour les professions assimilées 
du secteur, d’ouvrir la voie aux 
professionnels en les associant à la 
vision novatrice tout en instaurant 
la rupture avec les normes qui 
régissaient auparavant la scène 
médiatique.
Il a également instruit de moraliser 
le travail médiatique en fonction 
des valeurs journalistiques 
universelles et la déontologie 
de la profession, selon la même 
source.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a donné, 
dimanche, des instructions au 

ministre de la Santé portant sur la prise 
en charge gratuite par l’Etat de 373 
enfants atteints de phénylcétonurie et 
d’immunodéficience parmi les nouveau-
nés à travers 18 wilayas.
Lors de la réunion du Conseil des ministres, 
présidée par le Président Tebboune, un 
exposé a été présenté sur la propagation de 
la phénylcétonurie et l’immunodéficience 
parmi les nouveau-nés.
A l’issue de l’exposé, le président de 
la République a donné des instructions 
au ministre de la Santé portant sur la 
prise en charge gratuite par l’Etat de 373 
enfants atteints de phénylcétonurie et 
d’immunodéficience à travers 18 wilayas, 
“en assurant des compléments alimentaires 
et des médicaments et en autorisant à la 
Pharmacie centrale des hôpitaux (PCH) 
d’importer et de distribuer les médicaments 
et les compléments alimentaires relatifs à 
leur régime thérapeutique”.
Le Président a ordonné également de 
prendre en charge les maladies rares 

à “la charge de l’Etat”, insistant sur 
l’importance de coordonner avec les 
associations spécialisées dans les maladies 
rares pour “maintenir les cas atteints de 
maladie rare sous la loupe de l’Etat pour 
leur dépistage précoce, leur suivi et leur 
examen en vue de les cerner et de réduire 
leur propagation”.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a ordonné, 
lors du Conseil des ministres qu’il a 

présidé dimanche, de réviser les tarifs des 
billets de transports aériens et maritimes 
avant la saison estivale, au profit de 
la communauté nationale à l’étranger, 
indique un communiqué du Conseil des 
ministres.
Concernant le renforcement des vols 
internationaux en prévision de la saison 
estivale, le président de la République 
a ordonné au ministre des Transports 
d’entamer la révision des prix des billets 
de transport aérien et maritime avant la 
saison estivale, au profit de la communauté 
nationale, de sorte à les inciter et les 
encourager à opter pour les entreprises de 

transport nationales.
Il a également ordonné de trouver une 
solution immédiate et exceptionnelle à 
tous les problèmes liés au transport des 
pèlerins accomplissant la Omra, en vue 
d’éviter la reproduction de ces problèmes 
lors de la saison du hadj.
Le président de la République a ordonné 
en outre de revoir l’organigramme d’Air 
Algérie, et son mode de fonctionnement, 
conformément aux normes internationales, 
mettant l’accent sur la nécessité 
d’accorder une grande importance à la 
situation socioprofessionnelle des pilotes 
et techniciens algériens travaillant dans 
le domaine de l’aviation, a conclu le 
communiqué.
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EDUCATION:

 Création de “la filière des arts” dans l’enseignement 
secondaire à partir de l’année prochaine

La décision d’enquêter sur la pénurie de certains 
médicaments accueillie avec soulagement

ONSC:

Un recensement général des associations 
activant en Algérie en cours

Le ministère de 
l’Education nationale 
créera “la filière 

des arts” dans l’étape de 
l’enseignement secondaire 
général et technologique, et 
ce, à partir de l’année scolaire 
prochaine 2022-2023.
Selon le contenu de l’arrêt 
ministériel n 37 du 14 avril 
2022, qui fixe les filières de 
l’enseignement secondaire 
général et technologique, la 
création de cette filière vise 
à “développer et à encadrer 
les talents artistiques des 
élèves, à leur faire acquérir 
une culture qui leur permettra 
de comprendre les dimensions 

culturelles, historiques et 
esthétiques des créations 
artistiques, tout en promouvant 
la dimension artistique et en 
lui donnant une place dans le 
système éducatif algérien”.
Cet arrêté renferme également 
les dispositions réglementaires 
de cette filière qui sera ouverte 
au début de la 2e année de 
l’enseignement secondaire 
général et technologique. 
La filière est composée d’un 
tronc commun lettres et d’un 
tronc commun sciences et 
technologies, pour peu que 
la durée des études dans 
cette filière soit de deux 
années, d’autant qu’elle est 

caractérisée par quatre choix 
(musique, arts plastiques, 
théâtre et audio-visuel).
L’élève orienté vers cette filière 
étude, selon l’arrêté ministériel, 

“des matières d’enseignement 
distinguées dans le domaine 
artistique, chacune d’elles 
est accompagnée d’un 
coefficient et d’un volume 

horaire qui concrétise leur 
distinction, en sus de matières 
d’enseignement communes 
avec les filières de la 2e année. 
Ce parcours scolaire sera 
sanctionné par un baccalauréat 
de l’enseignement secondaire 
dans l’un des quatre choix”.
Dans ce cadre, le ministère de 
l’Education nationale a entamé 
l’organisation de la 1e semaine 
des médias et des portes 
ouvertes sur l’orientation 
scolaire et professionnelle, 
dans la période qui s’étend du 
18 au 28 du mois en cours au 
niveau des CEM, des lycées 
et des centres d’orientation 
scolaire et professionnelle.

L’Observatoire national de 
la société civile (ONSC) 
a lancé une opération de 

recensement général de l’ensemble 
des associations activant au 
niveau national, notamment celles 
spécialisées dans le domaine 
économique, a fait savoir, mardi 
à Alger, le président de l’instance, 
Hamzaoui Abderrahmane.
Répondant à une question de 
l’APS, lors d’une conférence 
organisée par l’Association 
nationale des commerçants, 
investisseurs et artisans intitulée 
“le rôle de la société civile dans 
le développement économique”, 
M. Hamzaoui a affirmé que les 
résultats du recensement seront 
connus au cours de l’année.
L’opération permettra à l’aide d’un 
système informatique de classer les 
associations en fonction du type, 
compétence territoriale (commune, 

wilaya ou nationale), la nature et 
l’activité en vue d’établir une base 
de données et avoir une idée sur 
les composantes du mouvement 
associatif en Algérie.
A travers les réunions de 
coordination avec les secteurs 
ministériels, l’Observatoire 
accorde une chance aux différentes 
catégories d’association pour 
prendre part à l’élaboration 
des politiques publiques et la 
contribution à la mise en place des 
programmes sectoriels, en sus de 
son rôle de contrôle et d’évaluation.
M.Hamzaoui a fait état de près 

de 120.000 associations et 
organisations dont 1800 nationales, 
estimant que le chiffre est minime 
au vu de la priorité devant être 
accordée à l’encadrement de la 
société et le rôle de la société 
civile dans le développement 
économique.
Mettant l’accent sur la nécessité 
d’améliorer l’expérience 
associative, M. Hamzaoui a 
rappelé les facilitations décrétées 
par la Constitution en matière de 
mesures et conditions de création 
des associations. Ces facilitations 
sont favorables au développement 
de l’activité associative.
Pour ce qui est de la participation 
de l’Observatoire à l’élaboration 
des projets de loi qui revêtent 
une importance dans le secteur 
économique à l’image de la loi 
de Finances, M. Hamzaoui a fait 
savoir que son instance “reçoit 

actuellement les différents projets 
de loi pour y émettre son avis avant 
de les soumettre au Gouvernement, 
et ce, après la consultation des 
associations, des syndicats et des 
organisations concernées”.
A titre d’exemple, l’intervenant 
a fait part de la disposition de 
l’observatoire à ouvrir le débat 
autour du régime fiscal, d’apporter 
des propositions qui seront 
enrichies par les associations et de 
les soulever aux décideurs.
De son côté, l’Inspecteur général 
du ministère du Commerce, Djilali 
Lebibet a mis en avant l’importance 
du rôle de la société civile dans la 
coordination avec le ministère, en 
vue d’alléger les obstacles qui se 
dressent face aux commerçants 
et aux investisseurs, à l’effet de 
parvenir à un développement 
durable.
Le même responsable a également 

mis en avant le souci du secteur 
du Commerce de soulever toutes 
les initiatives et propositions qui 
sont prises au niveau local et de les 
prendre en considération.
Pour sa part, la déléguée du 
médiateur de la République de 
la wilaya d’Alger, Djazia Taflis 
a valorisé l’initiative qui vise 
une plus grande adhésion de la 
société civile au développement 
économique, ce qui contribue 
davantage à l’orientation des 
opérateurs économiques et à 
la simplification du mode de 
travail, en vue de recenser leurs 
préoccupations”.
Pour la déléguée, la force de 
proposition de la société civile 
constitue “ un tableau de bord” 
qui permet de connaître toutes les 
préoccupations dont pâtissent les 
opérateurs économiques.

L’Alliance nationale 
des associations 
de lutte contre le 

cancer a accueilli, lundi, “avec 
soulagement” la décision du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
d’enquêter sur les raisons de la 
pénurie de certains médicaments, 
affirmant “soutenir les efforts” 
du chef de l’Etat pour “faire la 
lumière sur les responsabilités de 
tout un chacun”.
Les associations membres de 
cette Alliance  ont accueilli, 
dans un communiqué, avec 
“soulagement” l’enquête sur les 
causes de ces pénuries annoncée 

par le président de la République, 
lors de son entrevue avec les 
médias, précisant que les malades, 
“ne peuvent que se féliciter”.
L’Alliance a souligné, à ce titre, 
que les associations, membres 
de l’organisation, ne peuvent 
que “soutenir les efforts de 
monsieur le président de la 
République pour faire la lumière 
sur les responsabilités de tout un 
chacun”.
La société a le devoir de soigner 
et de soutenir ces malades “dans 
leur lutte contre une maladie 
mortelle. Notre pays en a les 
moyens (comme confirmé 
encore une fois par monsieur le 

Président), et ils y ont droit”, a 
ajouté l’alliance, constituée de 16 
associations nationales et locales 
de lutte contre le cancer.

Samedi, le Président Tebboune, a 
affirmé avoir instruit l’Inspection 
générale de la présidence de la 
République pour enquêter sur les 

raisons de la pénurie de certains 
médicaments.
“L’Inspection générale de la 
présidence de la République est 
en train d’enquêter sur les raisons 
de ces pénuries qui ne devraient 
pas exister”, a précisé le président 
de la République lors d’une 
entrevue avec des représentants 
de la presse nationale, diffusée 
sur les chaînes de la télévision et 
de la radio nationales.
Il a fait observer qu’il ne s’agit 
pas d’un problème de moyens 
matériels ou financiers, car “nous 
avons de l’argent”, a-t-il dit, tout 
en qualifiant ces perturbations 
“d’anormales”.
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CONSOMMATION D’EAU : 

Instructions pour entamer des enquêtes approfondies

INVESTISSEMENT : 

854 projets ont bénéficié d’une levée des obstacles

Industries 
agroalimentaires :

 Redressement 
appréciable en 2021

Plusieurs projets miniers 
en cours de lancement

Les Industries 
Agroalimentaires ont 
connu un redressement 

appréciable en 2021 avec un 
taux de croissance de plus 
de 15% contre une variation 
baissière de 0,9% en 2020, 
indiquent les données 
de l’Office national des 
statistiques (ONS).
“Un redressement appréciable 
caractérise les Industries 
Agroalimentaires dont la 
variation de la production passe 
de -0,9% en 2020 à +15,1% en 
2021”. Cette amélioration a 
été observée durant les quatre 
trimestres de l’année, avec des 
taux de croissance respectifs 
de 11,5%, 24,3%, 8,3% et enfin 
16,8%, précisent les données 
statistiques de l’Office.
L’ensemble des activités 
relevant du secteur des 
industries alimentaires, a 
contribué à ce résultat, note 
l’Office, qui relève que la 
branche de travail de grain 
enregistre un taux moyen 

annuel de 8,7% en 2021 
avec des augmentations 
“remarquables”, notamment 
au deuxième trimestre et au 
troisième trimestre, avec des 
taux respectifs de +23,0% et 
+10,7% .
L’industrie du lait, qui a connu 
une baisse de 6,2% en 2020, 
a enregistre un relèvement 
de sa production de 26,9% en 
2021, avec des augmentations 
importantes durant les 
quatre trimestres de l’année, 
notamment le quatrième qui a 
affiché un taux de +43,5%.
La fabrication des produits 
alimentaires pour animaux 
a affiché, également, une 
hausse de 8,0% en 2021, 
après une baisse de 6,5% 
l’année précédente. Les deux 
premiers trimestres ont observé 
des variations haussières 
respectives de 25,7 et 11,9%, 
alors que le troisième a accusé 
une baisse de 6%.
La production industrielle 
publique a enregistré 
une hausse de 4,5% en 
2021, grâce aux différents 
secteurs qui ont connu des 
“améliorations appréciables”, 
comparativement avec 
l’année 2020, qui a connu 
une croissance négative, soit 
-7,9%.

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab a annoncé le 

lancement de plusieurs projets 
dans le domaine minier 
dans le cadre des efforts de 
diversification de l’économie 
nationale.
Dans un entretien accordée au site 
“Algerie Maintenant”, publiée 
ce dimanche, M. Arkab a indiqué 
que le Groupe “Manadjim Al-
Djazair” (MANAL) ambitionnait 
de lancer plusieurs projets dans 
différents wilayas du pays.
Il s’agit, a-t-il cité, du projet de 
bentonite à Hammam Bougrara 
à Maghnia (Tlemcen), du projet 
de dolomite à Teioualt (Oum El 
Bouaghi), du projet de carbonate 
de calcium à Sig (Maskara), du 
projet de diatomite dans la même 
zone, du projet de feldspath à Ain 
Berber (Annaba), et le projet de 
baryte à Koudia Safia (Médéa), 
en plus du projet de chlore et 
ses dérivés, en partenariat entre 
le groupe “Gipec” et “Enasel”, 
actuellement au stade de 
maturité.
A travers ces projets, le 
secteur cherche à valoriser les 
ressources minérales pour créer 
de la richesse, à rechercher 
en permanence de la valeur 
ajoutée, à créer des opportunités 
d’emplois, notamment dans les 
zones reculées et d’ombre, ainsi 
qu’à répondre aux besoins en 
matières premières utilisées dans 
diverses activités industrielles, 
notamment les industries 

manufacturières.
Le département de l’Energie et des 
Mines tend également à réduire 
la facture d’acheminement de 
ces matériaux de l’étranger, 
qui coûtent annuellement au 
Trésor public des “sommes 
vertigineuses”, et à exporter le 
surplus de certains matériaux, 
lit-on dans l’article.
Ces projets s’ajoutent au projet 
intégré de phosphate, le fruit 
d’un partenariat entre la société 
Asmidal (filiale de Sonatrach), 
le Groupe MANAL et deux 
sociétés chinoises avec un 
investissement de l’ordre de 7 
milliards Usd (sans compter 
les projets d’infrastructures 
connexes, estimés entre 5 et 6 
milliards Usd).
Sont prévus, dans le même 
cadre, le projet de mine de fer 
à Ghara-Djebilet (Tindouf) 
et le projet d’exploitation de 
gisements de zinc et de plomb à 
Oued Amizour (Bejaïa).
S’agissant du projet de phosphate 
intégré, M. Arkab a expliqué 
qu’il avait atteint un stade 
suffisant de maturité et sera mis 
en œuvre selon un plan en trois 
phases, chacune d’une durée de 
cinq ans.
Sa réalisation sera accompagnée 
d’un autre projet dans la région 

de l’El Aouinet (Tébessa) relatif 
à la fabrication de produits 
de phosphate, qui “fera de 
l’Algérie l’un des principaux 
producteurs et exportateurs 
d’engrais phosphatés au niveau 
international”, a-t-il affirmé.
La production du projet l’El 
Aouinet devrait démarrer en 
2023, selon le ministre, qui 
prévoit un chiffre d’affaires 
annuel de 260 millions de 
dollars.
Quant au projet de la mine 
de zinc et de plomb à Oued 
Amizour, qui contient des 
réserves exploitables estimées à 
34 millions de tonnes, avec une 
production annuelle estimée à 
170 000 tonnes de concentrés 
de zinc, et 30 000 tonnes 
de concentrés de plomb, M. 
Arkab a fait état de “la prise de 
mesures nécessaires pour réunir 
les conditions de lancement du 
projet, notamment en ce qui 
concerne les aspects liés à la 
sécurité et à la protection de 
l’environnement”.
Concernant le projet de Ghar 
Djebilet, le ministre a indiqué 
que “la possibilité de démarrer 
l’exploitation cette année (2022) 
et d’exporter du fer brut vers la 
Chine a été étudiée”.

Le nombre de projets 
d’investissement ayant 
bénéficié d’une levée des 

obstacles est passé à 854 sur un 
total de 915 projets concernés, 
indique un communiqué du 
Conseil des ministres.
Ce bilan a été présenté lors d’une 
réunion du Conseil des ministres, 
présidée par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.

Le nombre de projets ayant 
bénéficié d’une levée des 
obstacles a atteint 854 sur 
915, soit 15 nouveaux projets 

supplémentaires enregistrés, 
précise le communiqué.
Intervenant au terme de 
l’exposé, le président de la 
République a insisté sur la 
nécessité de “poursuivre la lutte 
contre le chômage à travers 
la redynamisation des projets 
d’investissement à l’arrêt, assurer 
une exploitation optimale du 
foncier industriel existant, et 
la récupération du foncier non 

exploité pour l’octroyer aux 
véritables investisseurs ainsi 
que la mise en place d’une 
réglementation stricte pour 
bénéficier de la concession du 
foncier industriel et agricole”, a 
ajouté la même source.
Lors du Conseil du ministre, 
un exposé a été présenté sur le 
secteur de l’énergie.
Dans ce cadre, le président 
de la République a insisté 

sur l’impératif pour le projet 
d’exploitation du zinc et du 
plomb d’Amizour (Bejaia) de 
prendre en ligne de compte les 
normes de qualité de production 
et les normes environnementales 
requises, mettant l’accent sur 
la nécessité d’intégrer la main 
d’oeuvre locale qualifiée lors de 
l’exploitation du projet en vue 
d’absorber le chômage, selon la 
même source.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a ordonné, dimanche lors de la 
réunion du Conseil des ministres, 
le lancement d’enquêtes 
“approfondies” sur la nature de 
la consommation de l’eau dans 
tous les domaines, indique un 
communiqué du Conseil des 
ministres.
Après avoir écouté un exposé 

sur le secteur des Ressources en 
eau et de la Sécurité hydrique, 
le président de la République 
“a ordonné au ministre du 
secteur d’entamer des enquêtes 
approfondies sur la nature 
de la consommation de l’eau 
dans tous les domaines, pour 
élaborer une stratégie nationale 
de production, de distribution 
et de consommation, faisant la 
distinction entre la consommation 

individuelle familiale et la 
consommation de l’eau à des fins 
commerciales”, lit-on dans le 
communiqué.
Le Président Tebboune a 
également instruit “d’intensifier 
le contrôle et la poursuite des 
auteurs impliqués dans le vol 
d’eau, en appliquant des sanctions 
sévères à leur encontre, l’eau étant 
un produit vital subventionné par 
l’Etat”, ajoute la même source. 
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ANNABA / Circulation saturée
Difficile de rouler ou  de stationner

Le problème de la circulation et du stationnement dans le centre-ville 
d’Annaba  reste posé

ANNABA / Emballage plastique                                            
La récupération est une bonne affaire…mais on peut mieux faire

ANNABA / Habitat 
A l'occasion de la commémoration de la Fête de l'indépendance

 près de 3.000 logements «AADL» seront distribués

A l’approche de 
l’Aïd El-Fitr, une 
véritable marée 

humaine a envahi le centre-
ville de la ‘’coquette’’ créant 
des bouchons monstres. 
Cet envahissement va se 
renforcer de jour en jour 
jusqu’au jour « J », celui 
de la célébration de la fête 
de l’Aïd El Fitr.  Une virée 
de nuit comme de jour 
nous a permis de constater 
l’ampleur de cette marée 
humaine, défiant toutes 

les mesures de prévention 
sanitaire. A cet effet, « 
Comment voulez-vous 
circuler convenablement ?» 
s’interroge une conductrice ? 
Surtout quand la circulation 
est complètement saturée. 
Plusieurs personnes ont 
dénoncé ce phénomène qui 
prend de l’ampleur pour 
solliciter l’intervention 
des autorités, afin de 
multiplier les parkings ou 
aires de stationnement, et  
de fluidifier la circulation 
au  niveau du centre-ville. 
Même les plaques de 

stationnement par quinzaine, 
ne sont plus respectées par 
les automobilistes  soucieux 
de dénicher un espace pour 
garer. Comment admettre 
que des véhicules soient 
garés sur les deux flancs 
des rues et ruelles ou 
boulevards parfois exigus. 
Selon les plaignants, il est 
anormal que le centre-ville 
ne soit pas suffisamment 
doté de parking à étages, les 
seuls parkings existants ne 
suffissent plus pour alléger 
cette circulation, observée 
du matin  au soir.

Depuis quelques temps,  
nous remarquons des 
vieilles camionnettes et 

des jeunes sillonnant plusieurs 
cités de la ville plus précisément 
au niveau de la plaine ouest de la 
ville et sur d'autres axes routiers 
à la recherche de l'emballage 
plastiques et même d'autres 
déchets en bois et ferraille 
qu'ils vendent d'ailleurs rubis 
sur l'ongle à des acheteurs. Ces 
fouineurs des bennes à ordures 
ménagères et ramasseurs on les 
voit quotidiennement cherchant 
dans les bacs mal entretenus et 
dans de mauvais états chargés 

de déchets domestiques ou 
parfois même vides parce que 
les vaches sont passées par là. 
Ce qui laisse comprendre que 
l'affaire est rentable pour ces 

ramasseurs occasionnels des 
déchets plastiques et autres. 
C'est une bonne action pour 
Annaba de se débarrasser de 
ces déchets plastiques et ferreux 

comme certainement à travers les 
autres villes du pays et comme 
les grandes nations. Cependant 
notre question est de savoir 
pourquoi ces ramasseurs de 
déchets ne s'organisent pas pour 
mieux faire encore sur tous les 
plans. Il est à noter dans cette 
optique d'ailleurs, qu'une EURL 
a activé, il y a environ une année 
à la mise en place des sites de 
récupération de bouteilles et 
bidons en plastiques à travers les 
cités du 5 juillet,  Sidi Achour et 
à travers la plaine Ouest qui sont 
ensuite transportés régulièrement. 
Ces opérations de gestions de 
déchets soulagent évidement 
les services de la commune, on 

s’interroge aujourd'hui sur ce que 
ces Eurls sont devenues  à moins 
qu'elles n’obéissent pas aux 
règles des critères ? Cependant 
ce qui est désolant et inquiétant 
pour l'environnement et la santé 
c’est que le problème de bacs 
à ordures se fait de plus en plus 
ressentir par les riverains de la 
plaine Ouest surtout pour les 
habitants de la cité des Hongrois 
tout comme la présence des 
vaches qui viennent brouter dans 
les espaces verts. Une situation 
désolante voir même inquiétante 
pour les riverains qui se plaignent 
d'ailleurs au quotidien du 
problème de l'éclairage public.

Près de 3000 logements  
AADL  sont  programmés 
pour   leur distribution à 

l'occasion de la commémoration 
de la fête de l'Indépendance du 05 
juillet prochain. La wali déléguée 
Wassila Bouchachi a intensifié ses 
sorties sur  le terrain, accompagné 
d'un comité technique mixte afin 
d’évaluer le véritable rythme 
d’avancement des aménagements 
extérieurs, raccordements 
énergétiques et réseaux divers. 
Pour sa part, le wali d'Annaba, 
Djamal Eddine Berrimi, a instruit  
tous les services concernés par 
l'aménagement extérieur et les 
branchements électriques et 
hydrauliques, pour résoudre 
les problèmes existants et lever 
les obstacles dans d'autres sites 

où les grands travaux ont été 
achevés, dont 1.077 logements 
au  pôle urbain de Guantra dans 
la commune de Sidi Amar, des 
logements  prêts à être distribués 
également.  L'agence « AADL 
» a pris toutes les mesures 
nécessaires pour finaliser tous 
les travaux en cours ou sur le 
point d'être achevés, notamment 
les infrastructure du secteur de 
l’éducation nationale qui doivent 
être prêtes à accueillir les élèves 
à la rentrée scolaire, en plus des 
projets de raccordements aux 
réseaux d'électricité, de gaz 
et d'eau potable, et d’assurer 
l’existence des commodités 
de services et de commerce, 
pour être prêt à être distribués 
avant la date de distribution à 
l'occasion de l'anniversaire de 

la fête de l’indépendance du 
05 juillet prochain. Dans un 
contexte connexe, l'Agence 
Nationale pour l'Amélioration et 
le Développement de l'Habitat a 
présenté des mises en demeure 
à la société chinoise "Ziac", 
en charge de la réalisation des 
travaux de voirie et de réseaux 
divers avec une quote-part de 
1 077 logements, concernant 
le calendrier d'aménagement 
extérieur, des lacunes dues 
au déficit enregistré en main 
d’œuvre et matériel ainsi qu’à la 
lenteur d'exécution des travaux. 
L'agence "AADL " a obligé 
l'entreprise chinoise à compenser 
dans les meilleurs délais le 
retard  et à valoriser le site en 
termes de ressources humaines 
et de matériaux de construction, 

ainsi qu'à accélérer le rythme 
de la préparation extérieure 
et à démarrer les travaux de 
réalisation des transformateurs 
électriques pour les actions 7 et 
8 avec le recrutement d'équipes 
de travail travaillant selon un 
système de rotation pour assurer 
un travail permanent dans l'atelier 

afin d'honorer leurs obligations 
contractuelles. La distribution 
de logements à l'occasion de la 
commémoration de la fête de 
l'Indépendance sera une première 
en  2022 après celle effectuée 
en 2021 avec un total de 7.000 
logements distribués aux abonnés 
dans plusieurs localités.

I.B

Tayeb Zgaoula

Sihem Ferdjallah
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ANNABA / DÉBRAYAGE 
Impayés depuis quatre mois, 
les travailleurs de EPIC de 
réalisation et maintenance 

de l’éclairage public en grève

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA 
Sécurité routière : 

La campagne de sensibilisation 
se poursuit à El Hadjar

ANNABA / SOLIDARITÉ 
L’Association ‘’Ness El Khir 

Berrahal’’ au chevet des 
familles démunies 

ANNABA / EL HADJAR
Intensification des inspections 

de police 

Les travailleurs de l’Etablissement 
Public de Réalisation & 
Maintenance de l’Eclairage 

Public,EPIC  d’Annaba ont entamé 
une grève, dimanche matin, et tenu 
un sit-in  devant le siège de leur 
entreprise pour exposer leurs  problème 
socioprofessionnels, interpelant les 
autorités locales et nationales en raison 
du mauvais climat social qui persiste, ils 
dénoncent l’absence d’un plan de charge 
et le non-paiement de leurs mensualités. 
Impayés depuis plus de quatre (4) mois, 
les protestataires dénoncent le laxisme 
de la direction dans la régularisation de 
leur situation sociale qui prévaut au sein 
de cette société .Une stressante pour ces 
travailleurs qui les a amené à exposer 
leur exaspération. Les protestataires ont 
exprimé leur “ras-le bol” par rapport 

à leurs conditions de travail qu’ils 
considèrent comme étant “indignes”. 
Il s’agit, en effet, de près de 211 
travailleurs au niveau de cette entreprise 
qui souffrent des répercussions de la 
mauvaise gestion de cette entreprise, 
aggravée  par un déficit financier, 
coïncidant  avec cette  période de crise  
et d’augmentation des prix des denrées 
alimentaires mais surtout à l’approche 
de la fête de l’Aid El Fitr.  Ils dénoncent 
les lacunes dans la gestion anarchique  
dont est responsable la direction 
actuelle. Ainsi, au problème des 
salaires impayés s’ajoute celui d’une 
prime que les salariés de cette société 
attendent impatiemment. A ce  titre, les 
travailleurs exigent une intervention 
urgente des autorités locales afin de 
régler ce problème dans les meilleurs 
délais.

La  campagne de sensibilisation 
au profit des usagers de la route 
initié par la sureté de wilaya 

se poursuit  à l’occasion du mois 
sacré de Ramadhan, et ce, à travers 
les différents points de contrôle dans 
le territoire d’Annaba. En effet, cette 
campagne a concerné, hier, les routes 
principales de la commune d’El 
Hadjar Cette campagne qui intervient 
en concrétisation des objectifs tracés 
par le DGSN concernant la sécurité 
routière, vise à “relever le degré de 
conscience auprès des conducteurs 
des différents types de véhicules, à 
accompagner les usagers de la route 
et à les sensibiliser, durant la dernière 
semaine du mois de Ramadhan, à 
la dangerosité des accidents de la 
circulation et à leurs conséquences 
dramatiques, surtout en ce mois sacré 
qui a un cachet particulier impactant 
directement sur la conduite des 
véhicules et induisant l’apparition 
de comportements négatifs”. les 
éléments de ce corps de sécurité 
veillent à sensibiliser les citoyens sur 

l’importance du respect du code de la 
route, ainsi pour relever le degré de 
conscience des conducteurs, mettre 
en exergue leurs responsabilités 
à l’égard des autres usagers de la 
route, et les sensibiliser quant à la 
nécessité de se conformer aux règles 
de la circulation routière, en évitant les 
infractions dangereuses, à l’instar de 
l’excès de vitesse, des dépassements 
dangereux, du non-respect de la 
distance de sécurité et des manœuvres 
dangereuses. Des dépliants sur les 
règles de bonne conduite et les 
conséquences de l’excès de vitesse, 
des manœuvres dangereuses et 
du non-respect de la distance de 
sécurité, seront distribués lors de cette 
campagne de sensibilisation.

Constituées essentiellement 
d’étudiants universitaires, les 
bénévoles de l’association   

Ness El Khir Berrahal se sont mobilisés 
en ce mois, pour initier une action de 
solidarité en direction des familles 
défavorisées. En effet, des couffins 
comprenant des denrées alimentaires 
de base sont distribués chaque jour au 
profit des nécessiteux dont l’opération 
de recensement a été préétablie par 
ces jeunes. L’association distribue   
également des dons en nature tels 
que des vêtements  et trousseaux 

de mariages.  Présentement cette 
association qui se distingue par une 
volonté sans faille, a plus que jamais 
besoin de soutien des bienfaiteurs 
pour pouvoir apporter un peu plus de 
soulagement à toutes ces personnes 
en proie à de grandes difficultés pour 
survivre. Un appel est lancé à ce propos 
en direction des âmes charitables. 
Des dons qui restent, selon cette 
association, insuffisants vu le nombre 
croissant des personnes vivant dans la 
précarité. Notre interlocuteur appelle, 
à cet effet, les âmes charitables pour 
venir en aide à tous ces démunis.

Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité dans le milieu 
urbain, une vaste opération 

de police entamée par les éléments de 
la sûreté urbaine de la commune d’El 
Hadjar a eu lieu la semaine dernière 
et a ciblé certains quartiers de ladite 
commune. Ces opérations ont nécessité 
la mobilisation d’un effectif important 
d’agents déployés durant toute la soirée 
de 21 heures jusqu’ à minuit. Les éléments 
de la sûreté urbaine, très vigilants, n’ont 
négligé aucune occasion pour interpeller 
des jeunes de passage et procédé à leur 
fouille, ainsi qu’à la vérification de leur 
identité. Près de 73 personnes ont été 
fouillées dont 1 individu a été arrêté pour 
possession de drogue et dix autres, objet 
d’un avis de recherche. Des poursuites 
judiciaires ont été entreprises contre 

les contrevenants.  Les habitants de ces 
quartiers se disent rassurés devant ce 
déploiement massif de forces de l’ordre 
et n’hésitent pas à formuler le vœu que 
ce type d’action se répète plus souvent. Il 
a été rappelé que ces services comptent 
multiplier ce genre d’opération à travers 
toutes les grandes agglomérations de la 
zone d’action d’Annaba et tirer profit de 
toutes les expériences afin d’aboutir à de 
meilleurs résultats.

Sara.Y

I.B

Sihem Ferdjallah

I.B



De nombreux habitants de  
la cité Sidi Achour se 
plaignent de la présence 

des  sangliers qui n’ont pas cessé 

de proliférer aux abords de leur 

cité, suscitant un vrai problème 

de sécurité et de désagréments 

au niveau de leur cité. Ces bêtes 

sauvages émanent du massif 
forestier de l’Edough. Pris de 
panique, les habitants réclament 
des mesures de sécurité. 
En effet, le danger s’est multiplié 
dernièrement, avec la visite de 
ces sangliers qui s’exposent en 
plein jour. Les parents se disent  
inquiets pour leurs enfants 
écoliers exposé à un véritable 

danger. En cette période où les 
responsables locaux s’activent à 

mobiliser tous les moyens pour 
la réussite de la saison estivale, 
on s’interroge sur le phénomène 
de la présence de ces animaux 
errants qui prend de l’ampleur 
dans certaines cités. L’on se 
demande pourquoi les services 
concernés ne prennent pas des 
mesures radicales pour venir 
à bout de cette situation.  Ces 

bêtes affamées sillonnent les 
lieux urbains pour se nourrir à 
partir des nombreuses décharges 
sauvages de la ville. Elles sont 
signalées un peu partout. A ce 
titre, les habitants et les parents 
d’élèves interpellent les autorités 
locales afin d’intervenir en 
urgence pour y remédier à cette 
situation.
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Sara.Y

ANNABA / ENVIRONNEMENT
Les habitants de Sidi Achour se sentent menacés par la 

présence des sangliers 

Un incendie s’est déclaré 
au niveau de deux 
bureaux d’archives 

abandonnés à Pont Bouchet 

de la commune d’El Hadjar. 
Les éléments de l’unité locale 
anti-feu de la protection civile  
d’Annaba sont intervenus 
avec leurs équipements pour 

maitriser l’incendie.L’opération 
d’extinction du sinistre a duré 
jusqu’à une heure tardive. 
Toutefois, aucun dégât corporel 
n’a été relevé. L’enquête devra 

déterminer les causes et les 
circonstances de l’incendie, 
mais «aucun élément» ne permet 
pour le moment de se prononcer 
dessus.

Sara.Y

ANNABA / SINISTRE
Un incendie ravage deux bureaux d’archives 

à Pont Bouchet

L’ allègement des 
restrictions 
sanitaires, imposées 

depuis mars 2020 pour 
faire face au Covid-19, a 
encouragé cette année les 
parents à se déplacer en force, 
accompagnés de leurs enfants, 
dans les différents magasins 
d’habillement de la capitale, 
à la recherche de produits 
répondant à l’équation qualité/
prix.
Ouverts de jour comme de nuit, 
ces magasins ne désemplissent 
pas, au grand bonheur des 
chérubins, réhabilités, grâce à 
l’assouplissement des barrières 
sanitaires, dans leur droit 
de choisir eux-mêmes leurs 
propres vêtements de l’Aïd El 
Fitr.
Depuis le début de la pandémie 
et jusqu’à la dernière vague 
du Covid, l’accès des moins 
de 16 ans était interdit dans 
une bonne partie des surfaces 
commerciales. Les parents se 
retrouvaient souvent contraints 
de laisser leurs enfants à 
l’extérieur du magasin pour 
faire des achats. 
Accompagné de ses trois 
enfants, dont une fillette, 
Arezki, cinquantenaire, dit 
avoir fait le tour de plusieurs 
boutiques de prêt-à-porter 
de la très commerçante rue 
Ben M’hidi pour trouver des 
vêtements de qualité et de bon 
prix.
Pour ce salarié dans une 
entreprise publique, l’achat 

des vêtements pour ses trois 
enfants, dont l’aîné a bouclé 
ses 15 ans, passe d’abord par la 
satisfaction des concernés eux-
mêmes.
“Les restrictions sanitaires de 
l’an dernier et la fermeture 
totale des magasins en 2020, 
pour cause de coronavirus, ont 
causé un préjudice moral aux 
parents et un mécontentement 
pour nos enfants’’, explique 
Arezki, soulagé de voir ses 
enfants choisir eux-mêmes 
leurs habits de l’aïd après 
deux ans d’interdiction. Un 
soulagement qui s’éménuise, 
cependant, lorsqu’il évoque 
les prix “trop élevés” des 
vêtements. 
D’après lui, il faut en moyenne 
10.000 DA pour pouvoir vêtir 
un seul enfant, chaussures 
comprises. D’autres parents 
interviewés évoquent une 
fourchette allant de 5000 à plus 
de 10000 DA.  
A quelques pas de marche de la 
Place Emir-Abdelkader, dans 
une boutique de vêtements 
multimarques, qui propose 
des chaussures, ensembles 
en jean,t-shirts, chemises et 
pantalons pour les pointures 
et tailles allant jusqu’à 18 ans, 
des parents et enfants font les 
vas-et viens entre les étals et 
les cabines d’essayage pour 
trouver des vêtements beaux et 
surtout à des abordables.
Cliente de longue date de ce 
magasin, Louisa est soulagée 
d’accompagner ses deux filles 

“exigeantes” pour choisir leurs 
robes et chaussures.
Pour cette dame de 45 ans, le 
choix de vêtements pour l’Aïd 
relève d’abord des enfants.” 
Ils choisissent ce qu’ils aiment 
porter”, a-t-elle affirmé.
“J’ai emmené mes deux filles 
pour l’achat des vêtements de 
l’Aïd. Les mesures barrières 
ont été complètement levées 
et l’accès aux magasins 
est autorisé aux enfants”, 
dit Hanane jeune maman, 
rencontrée à Bab el Oued.
Et d’ajouter: “la nouvelle 
génération est exigeante en 
termes du choix des vêtements, 
raison pour laquelle je préfère 
les acheter au moins 15 jours 
avant l’Aïd”.
Pour Sabrina, maman de quatre 
garçons,la deuxième semaine 
du Ramadhan constitue, pour 
elle, le moment opportun 
pour acheter les tenues de 
l’Aïd .”Comme chaque année, 
j’effectue mes achats de l’Aïd 
dès l’entame de la deuxième 
semaine du carême pour avoir 
après suffisamment de temps 
pour préparer les gâteaux”.
D’autres parents en quête 
de la bonne qualité, optent 
pour les grands centres 
commerciaux qui regroupent 
plusieurs boutiques de 
marques étrangères réputées, 
et proposent des produits de 
qualité pour tous les âges et 
tous les goûts.
Ces centres commerciaux 
ouverts jusqu’à minuit, 

constituent une opportunité 
pour les parents qui ne peuvent 
pas accomplir leurs achats 
durant la journée.
“Sincèrement, je préfère acheter 
les vêtements après lftour, car 
je suis très occupée le matin, 
à préparer les repas et faire 
le ménage”, confie Yasmine, 
jeune maman,rencontrée 
dans un centre commercial 
à Birkhadem, tout en faisant 
constater “une flambée des 
prix cette année, plus marquée 
par rapport aux années 
précédentes”.
La levée des restrictions 
sanitaires, une bouffée 
d’oxygène pour les 
commerçants
Saluant la levée des restrictions 
sanitaires, des commerçants 
de vêtements affirment avoir 
réalisé des ventes importantes, 
en accueillant un bon nombre 
de familles venues choisir à 
leurs progénitures les tenues 
de l’Aïd.
“Le Covid a eu un impact 

négatif sur mes revenus. Les 
ventes des deux dernières 
années étaient trop faibles 
en raison du confinement”, 
explique Mohamed, 
propriétaire d’un magasin à 
l’est d’Alger.
“Dieu merci, depuis le retour à 
la normale, les ventes se sont 
beaucoup améliorées”, s’est-il 
réjoui.
“On est ouvert même à 
une heure tardive de nuit 
contrairement aux années 
précédentes où la mobilité 
était restreinte à cause de la 
propagation de la pandémie” 
qu’à vécue l’Algérie à l’instar 
du monde entier, a-t-il soutenu.
Pour Ahmed, gérant d’un 
magasin de prêt- à porter, la 
levée des restrictions sanitaires 
lui a permis de renforcer 
nettement ses ventes. “On a 
subi des moments difficiles 
en raison des conséquences 
du covid-19 sur le plan 
moral, physique et financier”, 
témoigne-t-il.

ALGER - AÏD EL FITR
L’allègement des restrictions sanitaires favorise l’afflux 

sur les boutiques de vêtements pour enfants



Mali
Six soldats tués dans trois attaques contre 

des camps militaires

En Slovénie, le dirigeant populiste proche de Viktor Orban 
subit une défaite d’une ampleur inédite

Ces assauts 
simultanés ont 
été revendiqués 

par la katiba Macina, du 
prédicateur peul Amadou 
Koufa, selon le monde fr.
Dimanche 24 avril, l’armée 
malienne a annoncé la 
mort de six soldats dans 
trois attaques simultanées 
contre des camps militaires 
dans le centre du Mali. Ces 
attaques, menées dimanche 
« aux environs de 5 heures 
» par des « groupes armés 
terroristes [qui] ont utilisé 
des véhicules kamikazes 
bourrés d’explosifs », ont 
fait au total « six morts » et 
vingt blessés dans les trois 
camps visés, à Sévaré, 
Bapho et Niono, a affirmé 
l’armée malienne dans un 
communiqué.
Ces attaques ont été 
revendiquées par la katiba 
Macina, du prédicateur 
peul Amadou Koufa, 
dans un message audio 
transmis dimanche à 
l’AFP par des sources 

proches de ce groupe. 
Cette unité de combattants 
est subordonnée à Iyad Ag 
Ghaly, chef du Groupe de 
soutien à l’islam et aux 
musulmans (GSIM), lié à 
Al-Qaïda. « Ce dimanche 
matin, les moudjahidines 
de la katiba Macina ont 
frappé trois camps des 
FAMa [Forces armées 
maliennes] », affirme ce 
message audio en langue 
bambara, citant Ségou, 
Bapho et Niono. « Nous 
avons frappé ces camps 
au même moment avec un 
intervalle de cinq minutes. 
[Outre les] morts, on leur a 
causé des dégâts matériels 
» et « détruit des camps », 
ont ajouté les djihadistes.
Ségou ne fait pas partie des 
camps cités par l’armée 
malienne, qui a mentionné 
Sévaré parmi les camps 
attaqués, contrairement aux 
auteurs de la revendication. 
Selon le communiqué de 
l’armée, ces attaques ont 
fait six morts parmi les 

soldats maliens, quinze 
blessés à Sévaré, un blessé 
à Bapho et quatre blessés 
à Niono. A Sévaré, onze 
assaillants sont morts, « 
dont le kamikaze », selon 
l’armée, qui fait état de 
« beaucoup de matériel 
militaire » récupéré chez 
les assaillants.
Par ailleurs, une unité des 
FAMa « en patrouille » 
sur l’axe Moura-Tenenko 
(centre) a été « prise 
dans une embuscade 
[…] au cours de laquelle 
dix terroristes ont été 
neutralisés », a annoncé 
l’armée dans un autre 
communiqué publié 
dimanche soir. A la suite 
des attaques de dimanche 
matin, l’armée a « 
interpellé trois suspects 
à Sévaré,[qui] ont été 
mis à la disposition de la 
gendarmerie pour enquêtes 
», selon ce communiqué 
distinct.
Une crise sécuritaire 
profonde

Sur Twitter, la mission 
de l’ONU au Mali a « 
fermement » condamné« 
les attaques dirigées contre 
les FAMa à Sévaré, Niono 
et Bapho ». La Minusma 
dit avoir, « à la demande 
des FAMa, immédiatement 
déployé une force de 
réaction rapide à Sévaré ».
Plongé depuis 2012 dans 
une crise sécuritaire 
profonde que le 
déploiement de forces 
étrangères n’a pas permis 
de régler, le Mali a 
connu deux coups d’Etat 
militaire depuis août 2020. 
Parties du nord du pays, 
les violences djihadistes 
se sont étendues vers le 
centre et le sud, avant que 
le conflit ne se complique 
avec l’apparition de 
milices communautaires 
et de bandes criminelles. 
Le conflit a fait des 
milliers de morts, civils et 
combattants, et le centre 
du Mali est actuellement 
un des principaux foyers 

de la crise au Sahel.
Les militaires au pouvoir 
depuis 2020 se sont 
rapprochés de Moscou 
en même temps qu’ils se 
détournaient de la France, 
engagée militairement 
dans le pays contre les 
djihadistes depuis 2013. 
Le Mali a ainsi fait appel 
massivement à ce qu’il 
présente comme des « 
instructeurs » venus de 
Russie, alors que les 
Occidentaux (Paris et 
Washington notamment) 
dénoncent la présence dans 
le pays de « mercenaires 
» du groupe privé russe 
Wagner, ce que démentent 
fermement les colonels 
maliens au pouvoir. Sur 
fond de crise diplomatique 
avec la junte, Paris a 
annoncé en février le retrait 
de ses soldats déployés au 
Mali, opération devant être 
achevée cet été.

Robert Golob, 57 ans, a 
remporté 41 des 90 sièges 
du Parlement. « Un mandat 

clair pour rétablir la liberté », 
a-t-il estimé, après les attaques 
contre la justice et les médias du 
premier ministre battu, Janez Jansa, 
ultraconservateur et eurosceptique, 
selon le monde fr.
Viktor Orban a perdu un nouvel 
allié en Europe centrale. Dimanche 
24 avril, Janez Jansa, le premier 
ministre ultraconservateur slovène, 
a perdu lourdement les élections 
législatives organisées dans ce 
petit pays des Balkans voisin de la 
Hongrie. Selon des résultats quasi 
définitifs, M. Jansa, 63 ans, n’a 
obtenu que 23,6 % des voix, après 
deux ans à la tête de ce pays de 2 
millions d’habitants durant lesquels 
il a multiplié les attaques contre les 
médias et la justice, sur le modèle 
du premier ministre nationaliste 
hongrois. M. Orban avait d’ailleurs 

ouvertement apporté son soutien à 
M. Jansa, en février.
A sa place, c’est un relatif nouveau 
venu en politique, Robert Golob, 
57 ans, qui a remporté une victoire 
d’une ampleur jamais vue depuis 
l’indépendance, en 1991, obtenant 

41 des 90 sièges du Parlement. 
Brièvement secrétaire d’Etat au 
tournant des années 2000, ce 
PDG d’une prospère entreprise de 
négoce en électricité appartenant 
indirectement à l’Etat avait fait son 
retour en politique en janvier, après 

avoir été, selon lui, limogé pour 
des raisons politiques. Il avait alors 
fondé son parti, Mouvement de la 
liberté, regroupant de nombreuses 
personnalités prises pour cible 
par M. Jansa, et fait campagne en 
promettant de lutter en faveur d’une 
« société libre et ouverte » sur la 
base d’un programme de centre 
gauche et écologiste.
Après une campagne éclair, le riche 
homme d’affaires portant cheveux 
longs a déjoué tous les pronostics 
des sondages, en arrivant largement 
en tête du scrutin, avec près de 34,5 
% des voix. La participation (près 
de 70 %) a aussi atteint un niveau 
record. « Nous avons un mandat 
clair pour rétablir la liberté », a 
salué M. Golob, remerciant le rôle 
de la « société civile » dans une 
intervention filmée de son domicile, 
où il a passé la dernière semaine 
de campagne en raison d’une 
contamination au SARS-CoV-2.
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Le roi d’Arabie saoudite et le prince héritier félicitent Macron 
pour sa réélection

COVID: 

La ville de Pékin face au spectre du confinement

Placé face à l’Histoire, Emmanuel Macron propose 
un «nouveau commencement»

Le roi Salmane d’Arabie 
saoudite a envoyé un message 
de félicitations à Emmanuel 
Macron pour sa réélection 
pour un second mandat à la 
présidence de la France, a 
rapporté lundi l’agence de 
presse saoudienne.
Le roi a exprimé ses meilleurs 
vœux de succès au président 
et a salué les relations 
distinguées entre l’Arabie 
saoudite et la France et leurs 
peuples, selon Arabenews.
Le prince héritier Mohammed 
ben Salmane a également 
envoyé un message similaire 
et a souhaité du succès au 
président et plus de progrès 

au peuple français.
Macron a été réélu dimanche 
pour un second mandat à la 
présidence de la France, avec 
58,55 % des voix, selon les 
résultats définitifs.
Le taux de participation au 
second tour de l’élection 
présidentielle française 
s’élevait à 63,2 % à 17 heures 
dimanche, en baisse de plus 
de deux points de pourcentage 
par rapport au second tour de 
la course présidentielle de 
2017, a indiqué le ministère 
de l’Intérieur.
Le centriste Macron a 
demandé aux électeurs de lui 
faire confiance pour un second 

mandat de cinq ans malgré 
une présidence troublée 
par des manifestations, la 
pandémie et la guerre de la 
Russie contre l’Ukraine. Une 
victoire de Macron fait de lui 
le premier président français 
en 20 ans à remporter un 
second mandat.
Ce résultat électoral en 
France – puissance nucléaire 
et économique – pourrait 
également avoir un impact 
sur la guerre en Ukraine, car 
la France a joué un rôle clé 
dans les efforts diplomatiques 
et a fermement soutenu les 
sanctions contre la Russie 
pour l’invasion de son voisin.

La capitale chinoise 
Pékin est en alerte 
lundi face à une 

recrudescence des cas 
positifs au coronavirus, avec 
une campagne générale de 
dépistage et des habitants 
qui constituent des stocks 
d’aliments dans l’éventualité 
d’un confinement.
La ville semble redouter un 
scénario à la Shanghai, où la 
quasi-totalité des 25 millions 
d’habitants sont confinés 
depuis début avril, avec 
souvent des difficultés d’accès 
à la nourriture.
Cinquante-et-un morts y ont 

été annoncés par le ministère 
de la Santé pour les dernières 
24 heures, un record de cas 
quotidiens.
La Chine affronte depuis mars 
une flambée épidémique qui 
touche à des degrés divers la 
quasi-totalité du pays. Elle 
tente d’en venir à bout avec sa 
stratégie zéro Covid. 
Celle-ci consiste notamment 
en des confinements localisés 
dès l’apparition de quelques 
cas et en des tests massifs 
pour identifier rapidement les 
personnes contaminées et les 
isoler.
A Pékin lundi matin, de 

longues files, parfois de 
centaines d’habitants, 
serpentaient entre les trottoirs 
et les centres commerciaux 
avant d’arriver à des stands 
de dépistage improvisés, 
sous la conduite d’agents 
en combinaison intégrale de 
protection.
Ils étaient installés notamment 
dans le district de Chaoyang, 
le plus touché par la récente 
vague épidémique et peuplé 
d’environ 3,5 millions 
d’habitants.
“S’ils trouvent le moindre 
cas positif, c’est toute la zone 
qui pourrait être touchée” et 

mise en confinement, déclare 
à l’AFP Yao Leiming, un 
employé de bureau de 25 ans 
qui s’apprêter à passer un test.
Le ministère de la Santé a 
fait état lundi de 19 nouveaux 
cas positifs au coronavirus à 
Pékin, ce qui porte le total à 
plusieurs dizaines depuis la 
semaine dernière.
Les autorités municipales ont 
encore averti dimanche que 
la situation était “grave et 
difficile” et que des mesures 
urgentes étaient nécessaires 
pour enrayer rapidement la 
diffusion du virus.
Rendus prudents par l’exemple 

de Shanghai, les Pékinois, 
craignant un confinement, 
se rendent en masse dans 
les supermarchés ou sur les 
plateformes de vente en ligne 
pour renforcer leurs stocks de 
produits alimentaires.
La ville ne souffre pas pour le 
moment de pénurie de produits 
frais ou de première nécessité.
Des salles de sport ont 
commencé à annuler des cours 
voire à fermer. Mais la vie est 
largement normale à Pékin 
avec commerces et restaurants 
qui restent ouverts, selon 
Arabenews.

PARIS: Reconduit à 
la présidence de la 
France lors d’un scrutin 

historique, Emmanuel Macron 
est confronté dès lundi à 
un pays tout aussi fracturé 
politiquement que lors de sa 
première élection en 2017, 
selon Arabenews.
Historique, l’exploit qui voit le 
sortant être le premier président 
réélu hors cohabitation entre 
un chef de l’Etat et un Premier 
ministre de bords politiques 
opposés depuis l’instauration 
du vote au suffrage universel 
direct en 1962. Historique, 
au moins autant, le score de 
Marine Le Pen, qui gagne 
environ huit points et fait 
franchir pour la première fois 
à l’extrême droite la barre de 
40% des suffrages.

La campagne électorale, 
marquée par la Covid-19 et 
par la guerre en Ukraine, avait 
montré une forte lassitude 
démocratique. Celle-ci se 
retrouve dans le niveau de 
l’abstention dimanche, estimé 
à 28%, soit davantage qu’il 
y a cinq ans (25,44%), et un 
record depuis la présidentielle 
de 1969 (31%).
Dans ce contexte, la victoire 
sans appel du sortant de 44 ans 
--plus de 58% des suffrages-- 
“est un exploit politique 
d’Emmanuel Macron assez 
personnel”, a jugé dimanche 
soir sur LCI le politologue 
Jérôme Jaffré, commentant 
“un score très net qui donne du 
jeu politique pour les semaines 
à venir, à condition que le 
président sache tirer toutes les 

leçons d’un tel scrutin”.
Sa réélection intervient après 
un quinquennat jalonné de 
crises, des manifestations anti-
système du mouvement des 
“gilets jaunes” à la pandémie 
de Covid-19. Elle place le 
pays dans la continuité sur 
ses grandes orientations 
économiques, européennes et 
internationales.

«Pas la continuité du 
quinquennat»

Mais lors de son premier 
discours de victoire prononcé 
à Paris avec la Tour Eiffel 
en arrière-plan, Emmanuel 
Macron a promis une “méthode 
refondée” pour gouverner la 
France, assurant que “nul se 
sera laissé au bord du chemin”.
“Cette ère nouvelle ne sera pas 
la continuité du quinquennat 

qui s’achève”, a assuré le 
président réélu, appelant à être 
“bienveillants et respectueux” 
dans un pays “pétri de tant de 
doutes, tant de divisions”.
Alors qu’en guise d’état 
de grâce, c’est un nouveau 

combat politique qui l’attend 
avec les élections législatives 
en juin, Emmanuel Macron a 
aussi pris soin de s’adresser 
à ceux qui l’ont choisi par 
défaut, et même aux électeurs 
de sa rivale Marine Le Pen.
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La Fédération algérienne de 
football (FAF) a annoncé 
dimanche la «suspension 

exceptionnelle» de la réalisation des 
tests de diagnostic de la Covid-19 
par RT-PCR et TDR (antigénique) 
pour les clubs professionnels et 
amateurs.
«La FAF informe les équipes 
de football activant dans les 
championnats professionnel et 
amateur de l’accord du Comité 
scientifique relevant du ministère 
de la Santé, de la suspension 
exceptionnelle de la réalisation des 
tests de diagnostic de la Covid-19 
par RT-PCR et TDR (antigénique)», 
a indiqué l’instance fédérale dans 
un communiqué publié sur son site 
officiel.

Les tests de diagnostic du Covid-19 
avaient été imposés dès la saison 
2020-2021, dans le cadre du 
protocole sanitaire mis en place 
par les autorités compétentes, pour 
faire face à la propagation du virus 
dans le milieu footballistique.
«La décision notifiée suite à une 
demande d’exemption introduite 
par la FAF n’exclut, cependant, 
pas la reprise des tests en cas 
de changement de la situation 
épidémiologique», précise la FAF.
Du coup, les clubs opérant dans 
les différents paliers du football 
national, ne seront plus obligés de 
présenter des tests anti-Covid avant 
chaque match.

Des matchs gala en «Teqball» 
auront lieu pour la première 
fois en Algérie dans le cadre 

des festivités organisées en 
marge de la 19e édition des Jeux 
méditerranéens (JM), prévue l’été 
prochain à Oran, a-t-on appris, 
lundi, des organisateurs de cet 
évènement.
A cet effet, une délégation de 
la Fédération internationale de 
Teqball (FITEQ), conduite par son 
secrétaire général, Manus Vizerjr, a 
séjourné récemment à Oran où elle 
a eu à discuter sur le sujet avec le 

commissaire des JM, Mohamed Aziz 
Derouaz, a-t-on ajouté de même 
source.
Le «Teqball « est un sport new-look 
qui consiste à jouer au ping-pong 
classique, mais avec les pieds, 
combinant ainsi football et tennis 
de table, en simple ou double.
Les hôtes du comité d’organisation 
des JM visent, à travers l’exhibition 
programmée pendant la messe 
sportive méditerranéenne au 
Palais des sports Hamou-Boutlélis, 
à promouvoir «cette discipline 
attractive» auprès des jeunes 

algériens, une nouveauté aussi 
dans l’histoire des JM, souligne-t-
on encore.
Le secrétaire général de la FITEQ 
a exprimé au commissaire des JM 
«son soutien, sa reconnaissance 
et ses remerciements pour son 
accueil», indique-t-on de même 
source.
De son côté, Mohamed Aziz 
Derouaz a déclaré avoir été témoin 
de la vitesse avec laquelle le 
«Teqball» s’est développé dans 
le bassin méditerranéen. «Nous 
avons été impressionnés par 

le professionnalisme dans leur 
démarche technique, ainsi que 
par leur capacité à engager des 
millions de jeunes à travers les 
canaux numériques. Nous sommes 
impatients d’accueillir la famille de 
+Teqball+ à Oran», dira le premier 
responsable des JM d’Oran.
Le «Teqball « est omniprésent 
en Europe, en Asie, au Etats unis 
et dans plusieurs pays africains 
qui l’ont déjà intronisé dans des 
compétitions officielles.
Son avancée dans l’univers du 
sport professionnel l’a rapidement 

structuré, jusqu’au jour où naquit 

la FITEQ en 2015, sous la baguette 

de Gabor Borsanyi et de Victor 

Huszar. Pour l’heure, ce sport a 

donné naissance à 122 fédérations 

nationales de «Teqball». Sous 

la bannière de la FITEQ, des 

championnats sont régulièrement 

organisés et des confrontations 

internationales contribuent à 

l’essor de cette pratique que ses 

créateurs œuvrent à intégrer dans 

les jeux olympiques.

FAF :
Suspension exceptionnelle des tests du Covid-19

Le «Teqball» s’invite pour la première fois au JM d’Oran
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L’AC Milan se penche sérieusement sur Riyad Mahrez

Sporting CP :
Rien ne va plus pour Islam Slimani

A un an de la fin de son 
contrat, Riyad Mahrez 
affole les plus grands 

clubs européens. L’attaquant 
algérien, qui réalise la meilleure 
saison de sa carrière, est suivi 
par Chelsea, le FC Barcelone, 
le Real Madrid mais aussi par 
le PSG. Selon nos informations, 
l’AC Milan s’est lancé dans la 
bataille et est très chaud à l’idée 
de recruter le Fennec.
En passe d’être racheté pour 
un milliard d’euros par la 
société Investcorp, un fonds 
d’investissement basé à Bahreïn, 
en tête de la Serie A à 4 journées 
de la fin, une future qualification 
pour la Ligue des Champions, 
tout va pour le mieux à l’AC 
Milan. Mais le club lombard aux 
7 Ligue des Champions et aux 18 
titres en Serie A est insatiable et 
vise encore plus haut.
Doté d’un effectif de qualité 

mêlant jeunesse et expérience 
avec notamment Ismael Bennacer, 
Theo Hernandez, Pierre Kalulu, 
Fikayo Tomori, Mike Maignan, 
Rafael Leao d’un côté et les vieux 
briscards Simon Kjaer, Olivier 
Giroud et bien évidemment Zlatan 
Ibrahimovic, Milan veut recruter 
du très lourd la saison prochaine 
et a déjà quasiment bouclé les 
arrivées des Lillois Sven Botman 
et Renato Sanches. Mais l’arrivée 
de nouveaux investisseurs va 
forcément booster le mercato des 
Rossoneri. Et les cibles visées 
sont désormais à la hauteur des 
ambitions milanaises. Selon 
nos informations, l’AC Milan 
s’intéresse très fortement à Riyad 
Mahrez.

L’AC Milan veut frapper un 
grand coup avec Riyad Mahrez
L’attaquant international algérien 
de 31 ans (75 sélections - 26 
buts) serait une tête de gondole 

parfaite au nouveau projet XXL 
du club lombard qui frapperait 
un grand coup sur le marché 
des transferts en s’offrant celui 
qui est considéré comme l’un 
des meilleurs joueurs du monde. 
D’autant que le champion 
d’Afrique 2019 est dans la forme 
de sa vie (23 buts marqués et 8 
passes décisives en 42 matches 
toutes compétitions confondues) 

est en fin de contrat dans un peu 
plus d’un an. À l’heure actuelle, le 
meilleur buteur en championnat 
des Citizens, par ailleurs 6e 
meilleur buteur de Champions 
League avec six réalisations et 
toujours en course avec son club 
pour remporter le titre suprême, 
n’a pas encore avancé sur une 
prolongation de contrat avec 
les SkyBlues. De quoi séduire 

de nombreux clubs dont le Real 
Madrid, le FC Barcelone, qui 
étaient venus aux renseignements 
en Janvier dernier, mais aussi et 
surtout le PSG.
Comme nous vous en parlons 
depuis plusieurs mois, le club 
parisien est très intéressé par le 
profil du Fennec et verrait bien le 
natif de Sarcelles succéder à Angel 
Di Maria sur le front de l’attaque 
des champions de France. Mais 
l’AC Milan a décidé de se mêler 
dans la bataille. Reste à savoir si 
le club italien, qui compte déjà 
dans ses rangs un joueur bien 
connu de Mahrez en la personne 
de son partenaire en sélection 
algérienne Ismael Bennacer, 
saura trouver les arguments pour 
convaincre le meilleur joueur des 
Cityzens de les rejoindre... Car en 
ce qui concerne l’indemnité de 
transfert, cela ne devrait pas poser 
de problèmes.

De retour cet hiver au 
Sporting CP, Islam 
Slimani a vécu des débuts 

réussis. Mais depuis quelques 
semaines, le vent est en train 
de tourner pour l’international 
algérien.
Super Clim. Cet hiver, Islam 
Slimani a résilié son contrat à 
l’Olympique Lyonnais, où il 
n’était qu’un simple remplaçant, 
afin de retrouver du temps de jeu 
et de la confiance. Direction donc 
le Sporting CP pour l’Algérien. 
Un club qu’il connaissait 
parfaitement puisqu’il y avait 
déjà évolué une première fois 
entre 2013 et 2016. Trois années 
lors desquelles Super Slim a 
empilé les buts (57 réalisations 
en 111 matches) tout en explosant 
aux yeux de l’Europe. Ce qui lui 
a permis de rejoindre Leicester 
par la suite avant d’enchaîner 
les prêts avec plus ou moins de 
réussite à Newcastle, Fenerbahçe 
et Monaco.
C’est d’ailleurs grâce à sa belle 
saison sur le Rocher que le natif 
d’Alger a tapé dans l’oeil de l’OL 
et surtout de Juninho lors du 
mercato d’hiver 2021. Mais chez 
les Gones, le footballeur né en 
88, arrivé libre, n’a pas vraiment 
réussi à s’imposer, que ce soit 
avec Rudi Garcia ou Peter Bosz. 
Sous les ordres du Néerlandais, 
il est apparu à 16 reprises cette 
saison, mais seulement 9 fois en 
tant que titulaire. L’attaquant a 
malgré tout trouvé le chemin des 
filets à 4 reprises et délivré 1 passe 
décisive. Un rendement qui n’a 
pas convaincu le club lyonnais, 
avec lequel il a rompu son contrat 
qui prenait fin initialement le 30 
juin 2022.
Slimani de retour à la maison

L’objectif était de faciliter son 

retour au Sporting, où il a signé 
pour 18 mois, plus une année 
en option. «Je reviens parce que 
les supporters m’aiment et parce 
que le club m’aime. Pour moi, 
c’est la chose la plus importante 
dans le football. Le Sporting, les 
supporters et Alvalade (le stade, 
ndlr) me manquaient. La décision 
a donc été très simple. C’est 
super d’être de retour à la maison. 
C’est avec ce maillot que j’ai été 
le plus heureux. Le Sporting est 
ma maison, je me sens bien ici 
et je suis heureux ici», avait-il 
expliqué lors de sa présentation.
«Le foot, c’est comme ça. Quand 
on laisse de bons souvenirs, 
c’est comme ça. Les supporters 
m’aiment et j’aime le Sporting et 
les fans (...) Le Sporting joue un 
très bon football. Je connais bien 
la maison et je connais aussi bien 
le style de jeu de Rúben Amorim. 
J’espère marquer beaucoup de 
buts. Je suis un Slimani plus 
expérimenté et, à mon avis, un 
meilleur Slimani que celui de 
mon premier passage». Il ne 

restait donc plus qu’à joindre 
l’acte à la parole pour Slimani. Et 
rapidement, le Fennec a retrouvé 
ses bonnes habitudes. Après 4 
matches sans marquer, il a, en 
effet, inscrit 4 buts en 5 matches.
Des débuts de rêve au cauchemar
On pensait alors la machine 
Slimani relancée. En effet, avec un 
but marqué toutes les 91 minutes, 
il était le deuxième attaquant le 
plus efficace du Sporting depuis 
Jardel en 2001-02. Mais depuis 
quelques semaines, l’avant-
centre vit de nouvelles galères. 
De retour en club début avril 
après une trêve internationale où 
les Verts ne se sont pas qualifiés 
pour le Mondial, le joueur de 
33 ans n’a joué que 49 minutes. 
Après une entrée en jeu face à 
Paços de Ferreira (17 minutes, 3 
avril), il a joué 32 minutes contre 
Benfica (17 avril).
Une gestion étonnante puisque 
lors des dernières rencontres 
avant la trêve il était plutôt un 
titulaire en puissance. Comment 
expliquer ce revirement de 

situation ? Ruben Amorim a 
récemment justifié son choix 
concernant l’Algérien. «Ceux qui 
s’entraînent le mieux jouent et 
sont convoqués. Je peux risquer 
mon travail et des qualifications 
pour des finales mais ce sera 
comme ça jusqu’à ce que j’arrête 
d’être entraîneur. L’entraînement 
compte énormément». Ainsi, sa 
décision de se passer de Slimani, 
sauf en cas de force majeur, ne 
serait motivée que par un critère 
purement sportif.

Les relations avec son coach 
sont glaciales

Amorim préfère donner du temps 
de jeu à d’autres éléments tels 
que Pablo Sarabia ou Paulinho. 
Mais le joueur, lui, a une autre 
explication. D’après Super Slim, 
non convoqué face à Tondela 
(9 avril, championnat) et face 
à Porto (21 avril, coupe du 
Portugal), sa mise à l’écart serait 
uniquement due à sa pratique 
religieuse. De confession 
musulmane, Islam Slimani jeûne 
durant le mois sacré de Ramadan. 

Ce qui ne l’empêche pas d’être un 
professionnel. «Sans manger, ni 
boire, je me suis toujours entraîné 
dur pour mon club. Personne 
ne pourra me l’enlever», a-t-il 
indiqué.
Dimanche, l’attaquant a ajouté 
qu’il faisait preuve de patience 
en apprenant qu’il était à 
nouveau écarté pour le match 
face à Boavista ce lundi soir. En 
effet, son entraîneur a lâché en 
conférence de presse dimanche : 
«le sujet est clos. Il ne sera pas 
convoqué face à Boavista. On 
jouera sans avant-centre, on l’a 
déjà fait l’an dernier. J’ai une 
responsabilité complètement 
différente de celle de Slimani. 
L’affaire est réglée». Un choix 
radical de la part d’Amorim, qui 
reste pourtant sur deux défaites 
de suite toutes compétitions 
confondues face à Benfica et 
Porto.

Un avenir en club et en 
sélection incertain

Mais il préfère se passer des 
services d’Islam Slimani (12 
matches, 4 buts, 1 assist). Un 
joueur qui risque fort de devoir 
trouver un nouveau point de 
chute cet été 2022. En effet, 
A Bola révèle que puisque le 
divorce est consommé entre lui 
et son coach, le Sporting CP va 
devoir se mettre en quête d’un 
nouvel élément offensif durant 
l’intersaison. Il reste à savoir ce 
que compte faire le joueur sous 
contrat jusqu’en 2023 (avec une 
année en option). Un élément 
dont l’avenir international est 
aussi au coeur des interrogations, 
puisque certains médias algériens 
se demandent si le Fennec va 
continuer en sélection. L’été va 
être mouvementé pour Super 
Slim.

Mardi 26 Avril 2022
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LA RÉÉLECTION D’EMMANUEL MACRON :
Une victoire en trompe-l’œil

Le large succès e large succès 
d'Emmanuel Macron d'Emmanuel Macron 
contre Marine Le Pen contre Marine Le Pen 

au second tour de l'élection au second tour de l'élection 
présidentielle, le 24 avril 2022, présidentielle, le 24 avril 2022, 
ne constitue pas une surprise. ne constitue pas une surprise. 
Depuis plus d'un an, il était Depuis plus d'un an, il était 
annoncé par tous les sondages annoncé par tous les sondages 
d'opinion - avec une avance qui, d'opinion - avec une avance qui, 
finalement, n'a pas été modifiée finalement, n'a pas été modifiée 
par une campagne pourtant peu par une campagne pourtant peu 
avare en rebondissements.avare en rebondissements.
En avril 2021 déjà, les En avril 2021 déjà, les 
principaux instituts (Elabe, principaux instituts (Elabe, 
Harris Interactive, Ifop, Ipsos) Harris Interactive, Ifop, Ipsos) 
situaient le score final du situaient le score final du 
président sortant dans une président sortant dans une 
fourchette allant de 54 à 57 % fourchette allant de 54 à 57 % 
des voix.des voix.
Ce succès s'inscrit en outre dans Ce succès s'inscrit en outre dans 
le prolongement des résultats le prolongement des résultats 
du premier tour, qui avaient du premier tour, qui avaient 
interrompu une dynamique interrompu une dynamique 
semblant profiter, au début du semblant profiter, au début du 
mois d'avril, aux principaux mois d'avril, aux principaux 
opposants à Emmanuel Macron opposants à Emmanuel Macron 
(Marine Le Pen et Jean-Luc (Marine Le Pen et Jean-Luc 
Mélenchon) : avec 4,5 points Mélenchon) : avec 4,5 points 
et 1,6 million d'électeurs et 1,6 million d'électeurs 
d'avance sur sa poursuivante, d'avance sur sa poursuivante, 
le président sortant abordait le président sortant abordait 
ce second tour en situation de ce second tour en situation de 
ballotage favorable, d'autant ballotage favorable, d'autant 
qu'il pouvait compter sur le qu'il pouvait compter sur le 
soutien d'un nombre plus soutien d'un nombre plus 
important de candidats du important de candidats du 
premier tour (Pécresse, Jadot, premier tour (Pécresse, Jadot, 
Roussel, Hidalgo - contre Roussel, Hidalgo - contre 
Zemmour et Dupont-Aignan) Zemmour et Dupont-Aignan) 
ainsi que sur l'appel répété de ainsi que sur l'appel répété de 
Jean-Luc Mélenchon à ne pas Jean-Luc Mélenchon à ne pas 
« donner une seule voix à Mme « donner une seule voix à Mme 
Le Pen ».Le Pen ».
Réélection hors cohabitationRéélection hors cohabitation
Avec cette victoire, Emmanuel Avec cette victoire, Emmanuel 
Macron est le premier président Macron est le premier président 
de la Ve République à avoir été de la Ve République à avoir été 
élu à deux reprises au suffrage élu à deux reprises au suffrage 
universel sans être en situation universel sans être en situation 
de cohabitation. François de cohabitation. François 
Mitterrand en 1988 et Jacques Mitterrand en 1988 et Jacques 
Chirac en 2002 avaient abordé Chirac en 2002 avaient abordé 
l'élection dans un contexte de l'élection dans un contexte de 
cohabitation qui renforçait cohabitation qui renforçait 
leur position arbitrale, leur position arbitrale, 
en surplomb de la scène en surplomb de la scène 
politique, et leur permettait politique, et leur permettait 
de capter l'insatisfaction des de capter l'insatisfaction des 
électeurs face à l'action des électeurs face à l'action des 
gouvernements dirigés par gouvernements dirigés par 
des hommes (Chirac en 1988, des hommes (Chirac en 1988, 
Jospin en 2002) qu'ils ont pu Jospin en 2002) qu'ils ont pu 
ainsi facilement éliminer au ainsi facilement éliminer au 
second ou au premier tour du second ou au premier tour du 
scrutin.scrutin.
Quant au général de Gaulle, Quant au général de Gaulle, 
réélu en 1965 dans une logique réélu en 1965 dans une logique 
de continuité, il avait été choisi de continuité, il avait été choisi 
sept ans plus tôt par un collège sept ans plus tôt par un collège 
de 82 000 grands électeurs - et de 82 000 grands électeurs - et 
non par le suffrage universel. non par le suffrage universel. 
Emmanuel Macron échappe Emmanuel Macron échappe 
ainsi à cette malédiction du ainsi à cette malédiction du 
« vote-sanction » contre le « vote-sanction » contre le 

président sortant qui a expliqué président sortant qui a expliqué 
les défaites de Valéry Giscard les défaites de Valéry Giscard 
d'Estaing en 1981 et de Nicolas d'Estaing en 1981 et de Nicolas 
Sarkozy en 2012 et a poussé Sarkozy en 2012 et a poussé 
François Hollande à ne pas se François Hollande à ne pas se 
représenter à la présidentielle représenter à la présidentielle 
de 2017.de 2017.
Ce succès valide, semble-t-Ce succès valide, semble-t-
il, la stratégie qu'il a engagée il, la stratégie qu'il a engagée 
dès 2017 et qui visait à le faire dès 2017 et qui visait à le faire 
apparaître comme le champion apparaître comme le champion 
des « progressistes », c'est-à-des « progressistes », c'est-à-
dire des libéraux européens de dire des libéraux européens de 
droite et de gauche, contre les droite et de gauche, contre les 
« populistes nationalistes », « populistes nationalistes », 
rassemblés autour de Marine rassemblés autour de Marine 
Le Pen. L'action et le discours Le Pen. L'action et le discours 
du président sortant, au cours du président sortant, au cours 
de ces cinq années, consistaient de ces cinq années, consistaient 
bien à consolider cette bien à consolider cette 
bipolarisation qui avait assuré bipolarisation qui avait assuré 
son succès au second tour de son succès au second tour de 
la présidentielle de 2017 et la présidentielle de 2017 et 
apparaissait comme le sésame apparaissait comme le sésame 
en vue d'un second mandat.en vue d'un second mandat.
Une stratégie imparfaiteUne stratégie imparfaite
Cette stratégie n'a Cette stratégie n'a 
qu'imparfaitement fonctionné. qu'imparfaitement fonctionné. 
En effet, le paysage politique En effet, le paysage politique 
français est aujourd'hui français est aujourd'hui 
structuré autour de trois - et structuré autour de trois - et 
non de deux - pôles. Le score non de deux - pôles. Le score 
de Jean-Luc Mélenchon, qui de Jean-Luc Mélenchon, qui 
a gagné en cinq ans plus de a gagné en cinq ans plus de 
voix que Marine Le Pen, a voix que Marine Le Pen, a 
été la plus grande surprise du été la plus grande surprise du 
premier tour de scrutin - tant premier tour de scrutin - tant 
la capacité du dirigeant de la la capacité du dirigeant de la 
France insoumise à rassembler France insoumise à rassembler 
les électeurs de gauche hostiles les électeurs de gauche hostiles 
au libéralisme macronien a été au libéralisme macronien a été 
sous-évaluée, notamment par sous-évaluée, notamment par 
un président sortant tout occupé un président sortant tout occupé 
à capter à son profit l'électorat à capter à son profit l'électorat 
de la droite traditionnelle.de la droite traditionnelle.
L'attitude des électeurs de L'attitude des électeurs de 
la gauche antilibérale a été la gauche antilibérale a été 
l'enjeu principal de l'entre-l'enjeu principal de l'entre-
deux-tours. Chacun des deux deux-tours. Chacun des deux 
candidats en lice a cherché à candidats en lice a cherché à 

attirer l'électorat de Jean-Luc attirer l'électorat de Jean-Luc 
Mélenchon, Marine Le Pen Mélenchon, Marine Le Pen 
en insistant sur le caractère « en insistant sur le caractère « 
social » de son programme, social » de son programme, 
Emmanuel Macron en Emmanuel Macron en 
reprenant la proposition d'une reprenant la proposition d'une 
« planification écologique ». « planification écologique ». 
Sans convaincre pleinement Sans convaincre pleinement 
ni faire bouger réellement les ni faire bouger réellement les 
rapports de forces.rapports de forces.

Des comportements Des comportements 
électoraux hétérogènesélectoraux hétérogènes

Les résultats du second tour Les résultats du second tour 
semblent indiquer que les semblent indiquer que les 
électeurs de gauche ne se électeurs de gauche ne se 
sont pas comportés de façon sont pas comportés de façon 
mécanique et uniforme. Une mécanique et uniforme. Une 
proportion non négligeable proportion non négligeable 
a voté pour Marine Le a voté pour Marine Le 
Pen, notamment dans les Pen, notamment dans les 
campagnes, où Le Pen est campagnes, où Le Pen est 
désormais majoritaire, dans désormais majoritaire, dans 
cette « France périphérique » cette « France périphérique » 
décrite par Christophe Guilluy décrite par Christophe Guilluy 
ainsi que dans les outre-mers où ainsi que dans les outre-mers où 
la candidate du Rassemblement la candidate du Rassemblement 
national recueille la plus grande national recueille la plus grande 
partie des électeurs qui s'étaient partie des électeurs qui s'étaient 
portés en nombre au premier portés en nombre au premier 
tour sur Jean-Luc Mélenchon : tour sur Jean-Luc Mélenchon : 
elle obtient ainsi près de 70 % elle obtient ainsi près de 70 % 
des suffrages en Guadeloupe, des suffrages en Guadeloupe, 
où le dirigeant de la France où le dirigeant de la France 
insoumise avait recueilli 56 % insoumise avait recueilli 56 % 
des voix quinze jours plus tôt. des voix quinze jours plus tôt. 
Le vote lepéniste, majoritaire Le vote lepéniste, majoritaire 
dans deux départements dans deux départements 
seulement (l'Aisne et le Pas-de-seulement (l'Aisne et le Pas-de-
Calais) il y a cinq ans, prévaut Calais) il y a cinq ans, prévaut 
désormais dans plus de vingt désormais dans plus de vingt 
départements (principalement départements (principalement 
dans le nord, l'est et le sud-dans le nord, l'est et le sud-
est de la France) et dans de est de la France) et dans de 
nombreux territoires ruraux.nombreux territoires ruraux.
Une fraction un peu plus Une fraction un peu plus 
importante a voté pour importante a voté pour 
Emmanuel Macron, Emmanuel Macron, 
notamment dans les grandes notamment dans les grandes 
agglomérations où les électeurs agglomérations où les électeurs 
de Mélenchon ont un profil de Mélenchon ont un profil 

sociologique assez proche sociologique assez proche 
de celui du président sortant de celui du président sortant 
: celui-ci conforte ainsi son : celui-ci conforte ainsi son 
ancrage dans la France des ancrage dans la France des 
grandes villes.grandes villes.
Plus nombreux encore sont Plus nombreux encore sont 
ceux qui ont refusé de choisir. ceux qui ont refusé de choisir. 
Plus de 8.5 % des votants Plus de 8.5 % des votants 
ont déposé un bulletin blanc ont déposé un bulletin blanc 
ou nul, contre 2.2 % quinze ou nul, contre 2.2 % quinze 
jours plus tôt. Quant au taux jours plus tôt. Quant au taux 
d'abstention (28 %), il est aussi d'abstention (28 %), il est aussi 
nettement supérieur à celui du nettement supérieur à celui du 
premier tour de 2022 (26,3 %) premier tour de 2022 (26,3 %) 
et du second tour de 2017 (25,4 et du second tour de 2017 (25,4 
%), lequel était déjà élevé pour %), lequel était déjà élevé pour 
un scrutin présidentiel.un scrutin présidentiel.
Seul le second tour de la Seul le second tour de la 
présidentielle de 1969 a présidentielle de 1969 a 
enregistré un taux d'abstention enregistré un taux d'abstention 
supérieur (31,2 %) : comme en supérieur (31,2 %) : comme en 
2022, le premier tour de cette 2022, le premier tour de cette 
élection avait été dominé par élection avait été dominé par 
trois candidatures, celle du trois candidatures, celle du 
gaulliste Georges Pompidou gaulliste Georges Pompidou 
(44,5 %), du centriste (44,5 %), du centriste 
d'opposition Alain Poher d'opposition Alain Poher 
(23,3 %) et du communiste (23,3 %) et du communiste 
Jacques Duclos (21,2 %), Jacques Duclos (21,2 %), 
lequel avait renvoyé dos à dos lequel avait renvoyé dos à dos 
les deux candidats finalistes, les deux candidats finalistes, 
qualifiés de « blancs bonnets qualifiés de « blancs bonnets 
et bonnets blancs ». Le score et bonnets blancs ». Le score 
réalisé par Emmanuel Macron réalisé par Emmanuel Macron 
est d'ailleurs très proche de est d'ailleurs très proche de 
celui qu'avait obtenu Georges celui qu'avait obtenu Georges 
Pompidou lors de cette élection Pompidou lors de cette élection 
(58,2 %).(58,2 %).

Dispersion de l'électorat, Dispersion de l'électorat, 
érosion du front républicainérosion du front républicain
La tripolarisation s'accommode La tripolarisation s'accommode 
décidément mal du scrutin décidément mal du scrutin 
majoritaire à deux tours : majoritaire à deux tours : 
c'est ce qui explique la faible c'est ce qui explique la faible 
proportion de suffrages proportion de suffrages 
exprimés par rapport au exprimés par rapport au 
nombre d'électeurs inscrits, nombre d'électeurs inscrits, 
en 1969 comme en 2022, où en 1969 comme en 2022, où 
elle descend en-dessous de 66 elle descend en-dessous de 66 
% - ce qui constitue un record % - ce qui constitue un record 

pour une présidentielle. C'est pour une présidentielle. C'est 
ce qui explique qu'Emmanuel ce qui explique qu'Emmanuel 
Macron soit à la fois l'un des Macron soit à la fois l'un des 
présidents les mieux élus de la présidents les mieux élus de la 
Ve République (derrière Chirac Ve République (derrière Chirac 
en 2002 et lui-même en 2017) en 2002 et lui-même en 2017) 
si l'on rapporte son score aux si l'on rapporte son score aux 
suffrages exprimés et, avec suffrages exprimés et, avec 
Georges Pompidou en 1969, le Georges Pompidou en 1969, le 
plus mal élu si on le rapporte plus mal élu si on le rapporte 
plutôt aux électeurs inscrits plutôt aux électeurs inscrits 
((38 % contre 43.5 % pour lui-((38 % contre 43.5 % pour lui-
même en 2017).même en 2017).
La dispersion des électeurs La dispersion des électeurs 
de gauche, et dans une de gauche, et dans une 
moindre mesure, de la droite moindre mesure, de la droite 
traditionnelle explique le traditionnelle explique le 
résultat obtenu par Macron, qui résultat obtenu par Macron, qui 
perd plus de 8 points et près perd plus de 8 points et près 
de 2 millions d'électeurs par de 2 millions d'électeurs par 
rapport au second tour de 2017. rapport au second tour de 2017. 
Cette baisse est sans précédent Cette baisse est sans précédent 
dans l'histoire des élections dans l'histoire des élections 
présidentielles : Giscard, en présidentielles : Giscard, en 
1981, et Sarkozy, en 2012, 1981, et Sarkozy, en 2012, 
avaient respectivement perdu avaient respectivement perdu 
3 et 5 points par rapport à 3 et 5 points par rapport à 
l'élection qui avait permis leur l'élection qui avait permis leur 
victoire. Il faut y voir moins victoire. Il faut y voir moins 
un vote-sanction (la base un vote-sanction (la base 
électorale du président sortant, électorale du président sortant, 
au premier tour, ayant assez au premier tour, ayant assez 
nettement progressé) que la nettement progressé) que la 
forte érosion de la logique du forte érosion de la logique du 
« front républicain », qui avait « front républicain », qui avait 
fonctionné, pleinement en fonctionné, pleinement en 
2002, majoritairement en 2017 2002, majoritairement en 2017 
et plus partiellement en 2022, et plus partiellement en 2022, 
illustrant la façon dont le vote illustrant la façon dont le vote 
en faveur de Marine Le Pen en faveur de Marine Le Pen 
s'est banalisé.s'est banalisé.
La victoire attendue La victoire attendue 
d'Emmanuel Macron ne d'Emmanuel Macron ne 
doit pas masquer les deux doit pas masquer les deux 
principaux enseignements principaux enseignements 
du scrutin : l'extrême droite du scrutin : l'extrême droite 
obtient un niveau jamais obtient un niveau jamais 
atteint lors d'une élection en atteint lors d'une élection en 
France, grâce à sa capacité à France, grâce à sa capacité à 
rassembler assez largement rassembler assez largement 
au second tour un électorat au second tour un électorat 
hétérogène à dominante hétérogène à dominante 
populaire ; le paysage politique populaire ; le paysage politique 
français, structuré autour de français, structuré autour de 
trois pôles, est en décalage trois pôles, est en décalage 
avec un mode de scrutin adapté avec un mode de scrutin adapté 
à la bipolarisation, ce qui met à la bipolarisation, ce qui met 
en question la représentativité en question la représentativité 
des élus, choisis au second des élus, choisis au second 
tour par défaut plus que tour par défaut plus que 
par adhésion, et, au-delà, le par adhésion, et, au-delà, le 
fonctionnement même des fonctionnement même des 
institutions démocratiques. institutions démocratiques. 
Ce double constat rend Ce double constat rend 
d'autant plus incertaine l'issue d'autant plus incertaine l'issue 
des prochaines élections des prochaines élections 
législatives, qui ne seront législatives, qui ne seront 
pas marquées par la même pas marquées par la même 
dynamique de changement dynamique de changement 
qu'en 2017, 2012 ou même qu'en 2017, 2012 ou même 
2007.2007.
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En Bref...Le premier hélicoptère à hydrogène bientôt 
prêt au décollage

Twitter  

Les publicités trompeuses sur le climat sont 
désormais interdites

Le groupe Nissan prépare le 

lancement d’une nouvelle version 

de son Qashqai, baptisée E-Power.

Le Nissan Qashqai en version 

hybride E-Power

Plutôt que de proposer une nouvelle 

version hybride ou électrique de 

son Qashqai, Nissan fait le choix 

d›une déclinaison alternative avec 

cette nouvelle mouture E-Power. 

En effet, le constructeur reproduit 

le schéma déjà adopté par sa Note 

au Japon il y a quelques années, à 

savoir une voiture qui se déplace 

de manière électrique, mais qui est 

alimentée par un moteur thermique.

Sous le capot de ce Nissan Qashqai 

E-Power, on retrouve donc un 

moteur électrique qui assure la 

propulsion du véhicule. Ce dernier 

cohabite toutefois avec un moteur 

thermique, à savoir un bloc essence 

3 cylindres de 1,5 L, lequel aura 

pour seul et unique objectif de 

générer de l›électricité, avec une 

puissance totale de 140 W (environ 

190 ch) pour 330 Nm de couple.

De cette manière, le SUV est en 

mesure de se déplacer à basse 

vitesse en mode 100 % électrique, 

mais peut faire appel à son moteur 

thermique dès que l›accélération se 

fait plus franche. Une solution qui 

permet d›optimiser l›expérience de 

conduite selon Nissan, permettant 

au conducteur de bénéficier d›un 
moteur qui réagit instantanément 

à l’accélération, sans le moindre 

temps de retard.

Une motorisation atypique
Le Nissan Qashqai E-Power est 

dépourvu de la moindre prise de 

recharge. En effet, on y retrouve 

ici uniquement cette bonne vieille 

trappe à carburant, puisque seul 

le moteur thermique (relié à 

un générateur) est en mesure 

d›alimenter la section électrique 

et de recharger la batterie (de 2,1 

kWh) du véhicule.

Une motorisation qui promet, 

selon Nissan, une consommation 

moyenne de 5,3 L/100 km, avec 

une autonomie qui flirterait avec les 
900 km. Une motorisation atypique 

donc, avec un Qashqai E-Power qui 

n’a pas vocation à être « un véhicule 

électrique » selon Matthew Wright, 

vice-président de Nissan Europe, 

mais qui « offre une expérience de 

conduite électrique à tous ceux qui 

ne sont pas encore prêts pour un 

véhicule 100 % électrique ».

L’avionneur Piasecki 
Aircraft Corporation 
(PiAC) compte 

ajouter une pile à combustible 
à un petit hélicoptère ULM. Ce 
sera le premier à être alimenté 
par de l’hydrogène pour voler.
En aviation, le meilleur atout 
pour décarboner les voyages 
reste l’hydrogène en raison 
de sa faible masse volumique. 
Les avionneurs planchent sur 
cette solution qui nécessitera 
certainement de réinventer le 
design et la conception des 
aéronefs. Si du côté des avions, 
on imagine déjà d’imposantes 
ailes volantes pour remplacer 
les architectures actuelles, 
l’hydrogène commence 
également à s’inviter à bord des 
hélicoptères.
C’est avec ce carburant que le 
CoAX-2D de l’Allemand Edm 

Aerotec, modifié par Piascki 
Aircraft Corporation (PiAC), 
devrait prendre les airs dans 
l’avenir. L’appareil sera le 
premier hélicoptère à disposer 
d›un moteur alimenté par de 
l’hydrogène.
2023 : premier vol d’un 
hélicoptère à pile à combustible
Se classant dans la catégorie 
ULM, cet hélicoptère est 
déjà certifié avec un moteur 
thermique. Modifié par 
PiAC, il embarquera une 
pile à combustible dégageant 
80 kW. L’aéronef disposera 
d’une batterie, d’un réservoir 
d’hydrogène, d’un onduleur 
et d’un moteur électrique. 
Pour gérer l’ensemble, un 
système informatique sera 
intégré, ainsi qu›un procédé de 
refroidissement doté de quatre 
ventilateurs. Un réservoir 

d’oxygène sera aussi disponible.
Avec ce CoAX-2D modifié, 
PiAC souhaite réaliser un 
prototype fonctionnel qui 
pourrait l’aider à concevoir son 
propre hélicoptère à hydrogène, 
le PA-890. Un appareil plus 
gros, pouvant emporter plus de 
deux passagers. Les premiers 

vols de la version hydrogène du 

CoAX-2D devraient avoir lieu 

dès l’an prochain. Selon PiAC, 

l’emploi de la pile à combustible 

à hydrogène pourrait réduire 

les coûts d›exploitation de 50 

% par rapport aux hélicoptères 

conventionnels.

À l’occasion du « jour de la 
Terre », vendredi, Twitter a 
annoncé que les publicités 
trompeuses sur le changement 
climatique seraient désormais 
interdites, afin de ne pas saper 
les efforts en faveur de la 
protection de l’environnement. 
Cette décision survient alors 
que la modération des contenus 
de la plateforme est vertement 
critiquée à gauche et à droite, 
par ceux qui l’accusent de 
censure comme par ceux qui lui 
reprochent son laxisme.
« Nous pensons que le climato-
scepticisme ne devrait pas servir 
à générer des revenus sur Twitter, 
et que les pubs trompeuses 
ne devraient pas distraire des 
conversations importantes 
sur la crise climatique », a 
expliqué le réseau social dans 
un communiqué. Les annonces 
qui « contredisent le consensus 
scientifique » sur le sujet ne 
passeront plus. Pour arbitrer, 
Twitter se servira des données 
du Giec, les experts climat de 
l’ONU.
« Les informations trompeuses 
peuvent saper les efforts pour 
protéger la planète »
Début avril, cet organe qui 
fait autorité a publié de 
nouveaux rapports montrant 
que les humains étaient « 

indiscutablement » responsables 
du réchauffement de la planète, 
qui a gagné environ +1,1 °C 
depuis l’ère préindustrielle. 
Il devrait atteindre +1,5 °C 
ou +1,6 °C autour de 2030, 
soit dix ans plus tôt qu’estimé 

précédemment, avec des 
conséquences dévastatrices. 
Les grandes plateformes sont 
régulièrement accusées de ne 
pas lutter suffisamment contre 
la désinformation, notamment 
sur des sujets sensibles, de 
la politique au climat, où les 
implications dans la vie réelle 
peuvent être dramatiques.
« Nous reconnaissons que 
les informations trompeuses 
sur le changement climatique 
peuvent saper les efforts pour 
protéger la planète », a ajouté 
Twitter. YouTube (Google) 
a pris des mesures similaires 
fin 2021, tandis que Facebook 
(Meta) privilégie la mise en 
avant des faits scientifiques 

indiscutables via une section 

consacrée à l’environnement. 

Jeudi, l’ancien président 

américain Barack Obama a 

appelé à plus de régulation des 

réseaux sociaux, pour qu’ils 

soient plus responsables et 

plus transparents, expliquant 

que le problème au cœur de la 

désinformation était moins « ce 

que les gens publient » que « les 

contenus que ces plateformes 

promeuvent ».

Il a prononcé un discours 

passionné sur le sujet alors 

qu’Elon Musk, le patron de 

Tesla, est en train d’essayer de 

racheter Twitter pour en faire 

une entreprise privée (non cotée 

en Bourse). L’homme le plus 

riche du monde, grand amateur 

des provocations, plaisanteries 

et moqueries, estime que le 

réseau des gazouillis bride 

la liberté d’expression. Il a 

promis de la modération des 

contenus moins stricte et plus 

transparente s’il parvient à ses 

fins.
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S’ils ne sont 
pas entretenus 
correctement, 

les pinceaux peuvent 
devenir le refuge de très 
nombreuses bactéries. 
Pour préserver votre 
peau, il est impératif de 
les laver fréquemment et 
correctement.
Aujourd’hui, en vous 
maquillant, interrogez-
vous sur la propreté 
de vos pinceaux de 
maquillage. Selon une 
étude britannique relayée 
par le New-York Post 
(source 1), vous devriez 
vous méfier des différents 
accessoires que vous 
appliquez sur votre peau. 
En effet, les pinceaux 
de maquillage seraient 
même plus sales que la 
cuvette des toilettes.
Pour le prouver, les 
experts ont publié 
des photos montrant 
des moisissures, des 

bactéries et des microbes 
sur les différents 
accessoires de votre salle 
de bain. «C’est affreux 
de voir la quantité de 
bactéries qui pourraient 
potentiellement 
s’installer sur un pinceau 
de maquillage», a déclaré 
le Dr Suhail Alam, 
directeur médical de la 
clinique Aventus qui a 
mené la recherche.
Les chercheurs ont 
prélevé des échantillons 
sur 12 pinceaux de 
maquillage avant de les 
analyser au microscope. 
Au total, les scientifiques 
ont découvert que les 
échantillons abritaient 4 
364 colonies de levures 
et de bactéries, tandis 
que 11 des brosses étaient 
apparemment plus sales 
que le siège de toilette.
Terrain fertile des 
bactéries
Qui étaient les plus 

mauvais élèves ? Il 
semblerait que le pinceau 
du fard à paupières et celui 
du fard à joues soient les 
plus sales. «Même après 
une seule utilisation d’un 
pinceau à maquillage, 
il se forme déjà une 
colonies de bactéries. 
Avec une utilisation 
quotidienne, les 
pinceaux commenceront 
automatiquement à 
collecter la saleté, les 
polluants, l’huile et les 
cellules mortes de la 
peau, c’est pourquoi les 
pinceaux de maquillage 
agissent comme un 
terrain fertile pour les 
bactéries qui peuvent 
entraîner des éruptions 
cutanées et des irritations 
cutanées», met en garde 
le directeur médical. 
Avant d’ajouter : «Si une 
brosse contaminée entre 
en contact avec l’œil, 
cela pourrait provoquer 

des infections ou des 
réactions allergiques».
Alors, pour limiter le 
risque, le spécialiste 
recommande de nettoyer 
le pinceau dans un 
produit approprié puis de 
bien frotter les poils dans 
la paume de la main, de 

rincer à l’eau tiède, puis 
de presser le pinceau 
pour éliminer tout excès 
d’humidité.» Plus vous 
nettoyez vos pinceaux, 
moins la saleté s’infiltre 
dans les poils, alors 
nettoyez vos pinceaux 
régulièrement.

Ces crevettes, 
vendues dans de 
très nombreux 

supermarchés, ne 
doivent pas être 
mangées. La sauce 
représente un danger 
pour certaines personnes 
allergiques.
Attention, si vous 
avez fait des courses 
récemment, c’est le 
moment de vérifier 
le contenu de votre 
réfrigérateur. Après 
des rappels de pizzas 
surgelées, de Kinder, de 
fromages et même de 
pain, c’est maintenant 
un tout autre aliment qui 
pose problème.
Des crevettes vendues 
par la marque Pescanova 
peuvent mettre le 
consommateur en 
danger.  Précisément, 
il s’agit du produit 
«Eventail de crevettes 
sauce cocktail» mis en 
rayon dans un paquet 

de 130 grammes. Le lot 
concerné par ce rappel 
(source 1) est le 29718 
avec le code GTIN 
suivant 3306080068075. 
La date limite de 
consommation est fixée 
au 28 avril 2022.
Ce paquet de crevettes 
avec sa sauce cocktail 
a été commercialisé 

depuis le 1er avril et 
pouvait l’être jusqu’au 
28 avril prochain. A 
conserver au frais au 
réfrigérateur, il porte la 
marque de salubrité FR 
56.121.179.CE.

Des étiquettes 
trompeuses

Ces crevettes ont pu 
être achetées par de très 

nombreux clients car 
elles ont été vendues 
dans toute la France 
par de nombreux 
distributeurs à l’image 
de Leclerc, Auchan, 
Cora, Match. Et, avec 
ce produit, le problème 
figure principalement 
sur l’emballage. 
En effet, une erreur 

d’étiquetage fait qu’il 
n’est pas précisé 
«allergènes soja et blé». 
Une omission qui peut 
être mortelle pour les 
personnes allergiques 
à ces ingrédients. Par 
contre, si vous n’êtes 
pas allergique au 
soja et au blé, cette 
sauce est parfaitement 
consommable rappelle 
le site officiel Rappel.
conso.
Alors, si vous possédez 
ces crevettes chez vous, 
il est recommandé de 
ne plus les consommer 
et de les rapporter 
directement au point de 
vente pour obtenir un 
remboursement. Pour 
plus de renseignements, 
vous pouvez contacter le 
service consommateurs 
au 07 79 54 82 69. Cette 
procédure de rappel 
prend fin le lundi 9 mai 
2022.

Vos pinceaux à maquillage sont le paradis des microbes

Vous ne devez pas consommer ces crevettes
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Ingrédients pour 20 pièces : 
Ingrédients pour la farce :
3 Mesures d’amande moulue
1/2 mesure de sucre glace
Zeste de Citron et vanille 
L’eau de fleur d’oranger
Préparation :
Mélanger les amandes, le sucre, 
le zeste de citron, la vanille, et 
ajouter l’eau de fleur d’oranger 
juste pour humidifier la farce, la 
ramasser et réserver.
Glaçage :
1 blanc d’œuf
1 cs d’huile de colza ou tournesol
2 cs de jus de citron non traité
Sucre glace ( quantité selon 
le besoin et tout dépend de la 
grosseur du blanc)
Colorant rouge
Préparation du glaçage :
Dans un récipients verser le blanc 
d’œuf, l’huile, le jus de citron, 
la fleur d’oranger et mélanger 
légèrement avec une fourchette.
Ajouter le sucre glace 
progressivement pour avoir un 
appareil épais, vous pouvez 

effectuer un petit test sur un 
gâteau, s’il le glaçage tient c’est 
bon, s’il est liquide en rajoute du 
sucre glace, s’il est compact on 
rajout un peu de fleur d’oranger, 
sans oublier d’jouter le colorant et 
le doser selon la couleur désirée.
Mais l’idéal d’y aller toujours 
doucement en ajoutant les 
ingrédients.
Filmer et réserver.
Déco :
Pate à sucre blanche et verte
Petit moule en silicone en forme 
de fleur et de feuille
Paillettes alimentaire fine nacré et 
d’autre plus grosse pour la déco 
finale.
Perles dorées
Ingrédients pour la pâte :
3 mesures de Farine
1 mesure de smen (ghee) ou 
beurre clarifié fondu et refroidi
1 pincée de sel
3/4 d’une mesure d’un mélange 
d’eau et de fleur d’oranger ( 
+ ou – le mieux de mélanger 
l’équivalent d’un verre demi 
eau et demi fleur d’oranger et 
l’incorporer progressivement, 
selon l’absorption de la farine)
Préparation de la pâte :
Dans un récipient verser la farine, 
le sel, le smen fondu et malaxer 
bien pour incorporer le gras et 
sabler la farine.
Ajouter le mélange d’eau et de 
fleur d’oranger pour avoir une 
pâte malléable ( ni molle ni ferme 
une texture entre les deux).
Filmer la pâte et laisser reposer au 
moins 1h pour pouvoir la travailler 

facilement.

L’aplatir à l’aide d’un rouleau 

àpâtisserie pour environ 5mm 

d’épaisseur et couper des cercle 

de 6 à cm selon la taille voulue.

Déposer une cuillère à café de 

farce et faire trois traits ou un T 

comme sur la photos.

Rabattre et pincer bien les bords 

pour qu’ils ne s’ouvrent pas à la 

cuisson.

les retourner pour avoir la face 

lisse et travailler les trois angles 

pour les recourber et leur donner 

une forme d’une étoile, les 

déposer sur une plaque chemisée 

et faire cuire à 160°C pour environ 

20 à 25 mn selon les types de four.

Laisser refroidir complètement 

sur une grille, ensuite plonger la 

face bombée des gâteau un à un 

dans le glaçage, secouer un peu 

pour retirer l’excédent et ajuter sur 

les bords en passant le doigt.

Déposer les gâteaux sur une grille 

et laisser sécher a l’air libre pour 

toute une nuit ou une journée, 

une fois séchés complètement, a 

l’aide d’une petite éponge propre, 

passez les paillettes alimentaires 

pour donner un aspect nacré.

Coller les fleurs et les feuilles à 
l’aide d’un pinceau et un peu de 

sirop ou juste de l’eau.

Parsemer un peu de paillette pour 

l’effet festif.

Ingrédients : (pour environ 45 
à 50 pièces )

250g de beurre 
150g de sucre glace
52g de poudre à flan à la vanille
1 g de sel
1 oeuf entier et 1 jaune d’oeuf
80g de fécule de maïs (environ 
3 càs)
430g de farine 
Confiture de fraise

Préparation :
1-Mettre dans le bol, le beurre, le 
sucre, la pincée de sel, la poudre 
à flan et travailler le tout en 
pommade.
2- Incorporer les oeufs et 
travailler à nouveau, incorporer 

la fécule et la farine tamisées, 
malaxer rapidement sans trop 
travailler la pâte. Filmer et la 
laisser reposer 1 à 2 heures au 
frais.
3- Abaisser la pâte sur un tapis 
ou du papier ou à défaut sur un 
plan de travail fleuré, couper des 
formes en nombre paire avec un 
emporte pièce, dont un coté avec 
un trou. Les déposer sur une 
plaque chemisée.
4- Enfourner à 170°C à chaleur 
tournante pour environ 20mn, 
laisser refroidir, garni ou coller 
deux par deux à la confiture, 
saupoudrer légèrement de sucre 
glace.

Sara Boueche 

Depuis quelque temps 
déjà, les plantes 
d’intérieur de par leurs 

bienfaits ont investi les maisons 
et participent également à la 
décoration .
Habituellement les choix se 
portent sur les plantes vertes 
mais depuis peu les plantes 
aux couleurs multiples se 
sont faites une place et sont 
devenues un ‘must-have’
Grâce à leurs couleurs,elles 
apportent chaleur et luminosité 
aux intérieurs 
En voici une petite sélection 

LE MONSTERA  :
C’est une plante très répandue 
et très facile d’entretien plutôt 
connue en total look vert 
mais elle existe également en 
bicolore 

LE PHILODENDRON 
PINK PRINCESS :

Une plante tropicale où le vert 
et le rose
s’associent pour former un 

beau feuillage
Il est relativement facile 
d’entretien et pousse en hauteur 

LE CALADIUM :
Communément appelé oreilles 
d’éléphant 
Son feuillage est très Décoratif 
et permet de belles associations 
grâce à  la grande variété de 
couleurs 

LE FITTONIA :
Le feuillage se compose de 
feuilles ovales, colorées et 
nervurées de rouge,de rose 
ou d’argentè. Il convient 
parfaitement aux pièces  

humides 
L’ ECHEVERIA :

Une succulente aux feuilles 
charnues dont les coloris 
forment un camaïeu de vert et 
de rose 

LA MISÈRE POURPRE :
C’est une plante qui s’adapte 
à  toutes les conditions ,ce qui 
lui a valu ce nom commun. Sa 
couleur pourpre s’intensifie 
avec la lumière 

La PLANTE AUX 
EPHELIDES :

Le nom scientifique est 
hypoestes phyllostachya 
communément appelé plante 
aux ephelides ,c’est à  dire 
aux taches de rousseur car ses 
feuilles vertes sont  tachetèes 
de crème , de rose, de rouge ou 
de vert plus pâle 
Chaque plante se décline 
dans plusieurs variétés toutes 
aussi colorées les unes que les 
autres ,ce qui promet de belles 
associations

Ingrédients :
300 g de poudre de sablés
500 g de cacahuètes torréfiées 
moulues 
100 g de halva turque
Décoration :
200 g de chocolat ivoire
200 g de couverture noire
Pâte à sucre blanche
Poudre almentaire bronze
Préparation :
1- Réduire les sablés, les 
cacahuètes et la halva finement 
jusqu’à obtenir une pâte qui se 
ramasse facilement.
2- Faire des boules de 30 g et 
les abaisser légèrement un peu 
plus petits que le diamètre du 
moule. Mettre au frigo le temps 
de travailler le chocolat.
3- Faire fondre les deux chocolats 

séparément au bain marie. Dans 
deux poches jetables, verser 
chaque chocolat dans une poche.
4- Couper juste le bout de la 
poche, faire des va et vient sur 
les moules ou les empreintes 
avec le chocolat ivoire ou blanc.
5- Ensuite remplir à moitie de 
chocolat noir, puis déposer la 
farce et étaler dessus le chocolat 
qui déborde ou vous pouvez 
ajouter.
6- Placer au froid 1 à 2 heures 
pour que les gâteaux figent bien 
avant de les démouler.
7- Dans des moules à chocolat, 
remplir les empreintes et les 
laisser figer. Garnir ou décorer 
les rkhama avec du chocolat 
fondu et finir avec la fleur en pâte 
à sucre.

Arayech aux Amandes

Plantes d’intérieur: 

Comment bien les choisir

Rkhama

Sablés à la Poudre 
à flan et Confiture 

de Fraise
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Trois hommes et une femme, 
qui s’étaient emparés en 
2020 d’une lance dans un 

musée à Marseille pour dénoncer 
le «pillage» culturel de l’Afrique, 
ont été définitivement condamnés 
après le rejet jeudi de leur pourvoi 
en cassation.
Le 30 juillet 2020, quatre 
personnes, dont l’activiste 
congolais Emery Diyabanza, 
s’étaient emparés d’une lance 
cérémonielle et l’avait emmenée 
dans la cour du musée des 
arts africains, océaniens et 
amérindiens de Marseille.
La scène avait été filmée et 
transmise en direct sur les 
réseaux sociaux, accompagnée de 
commentaires sur «les viols et les 
crimes commis pour que cet objet 

se retrouve dans ce musée».
Les quatre prévenus ont été 
renvoyés devant le tribunal 
correctionnel de Marseille pour 
vol d’un bien culturel en réunion. 
Ils ont été relaxés en première 
instance, mais le parquet avait fait 
appel.
Le 7 avril 2021, ils ont été 
condamnés par la cour d’appel 
d’Aix-en-Provence : l’un d’eux, 
en récidive, s’était vu infliger six 
mois d’emprisonnement et ses 
trois coprévenus, dont Emery 
Diyabanza, quatre mois avec 
sursis.
Les prévenus ont formé des 
pourvois en cassation, avançant 
la motivation «politique» de leur 
action et le fait qu’ils n’avaient 
pas voulu «soustraire» la lance 

mais la prendre seulement «le 
temps d’un discours».
Jeudi dernier, la Cour de 
cassation, qui se prononce sur 
l’application du droit et non sur 
le fond des dossiers, a rejeté les 
pourvois, rendant définitive ces 
condamnations.
Quelques jours avant les faits 
de Marseille, Emery Diyabanza 
avait tenté, avec quatre autres 
militants, de s’emparer d’un 
poteau funéraire au musée du 
quai Branly à Paris.
Pour ces faits, Emery Diyabanza 
a été condamné en octobre 2020 
à 1 000 euros d’amende et ses 
coprévenus à des peines d’amende 
avec sursis allant de 250 à 1 000 
euros. Tous ont fait appel.

En Égypte, le musée national de 
la civilisation du pays inaugure 
une nouvelle salle dédiée aux 
vêtements portés à différentes 
époques depuis l’Égypte ancienne 
jusqu’aux temps modernes.
A l’occasion de la journée du 
patrimoine mondial, le musée situé 
au Caire la capitale, a présenté sa 
nouvelle salle textile dans laquelle 
environ 650 objets sont exposés.
«Nous nous trouvons actuellement 
dans la salle du textile égyptien 
qui comprend deux étages. Le 
rez-de-chaussée présente le 
patrimoine textile égyptien de 
l’Égypte ancienne, de la période 
gréco-romaine, des périodes copte 
et islamique ainsi que de l’époque 
moderne et contemporaine. L’étage 
supérieur accueille des objets de 
la dynastie de Muhammad Ali, 

des vêtements, des bijoux et des 
tenues portées par les personnes 
occupant certains emplois à cette 
époque. Il y a aussi une scène qui 
montre des tenues traditionnelles 

de diverses provinces (et régions) 
égyptiennes comme le Sinaï, 
Siwa, la Haute-Égypte, le Delta et 
différentes régions de l’Égypte.» 
a déclaréSaid Abo al-Fadl, porte-

parole du ministère des Antiquités.
Dans cette salle, sont exposées des 
tenues traditionnelles transmises 
de génération en génération qui 
ont été préservées.
La plupart des objets exposés 
dans cette salle étaient autrefois 
exposés au musée du textile situé 
dans la célèbre rue Moez.
«Si vous regardez les vêtements 
traditionnels, vous trouverez 
des tenues très anciennes, ce qui 
signifie qu’elles ont été transmises 
de génération en génération et que 
nous n’y avons eu accès que parce 
que les générations ont continué 
à les transmettre. Nous n’aurions 
jamais connu ces tenues du Sinaï, 
de Siwa, de Haute-Égypte et 
d’Assiout si les gens ne les avaient 
pas transmises. Les gens ne portent 
plus ces vêtements, mais c’est une 

façon de rester enraciné dans le 
patrimoine égyptien. Il n’y a pas 
que les antiquités, le patrimoine 
est aussi très important. Et si vous 
ne préservez pas votre patrimoine, 
vous n’aurez pas d’identité.»
Récemment ouvert dans le quartier 
de Fustat, où se trouvait première 
capitale islamique d’Égypte, le 
Musée national de la civilisation 
égyptienne s’inscrit dans la 
campagne entreprise par le pays 
pour promouvoir des nouvelles 
découvertes archéologiques auprès 
des médias et des diplomates 
internationaux.
Le secteur vital du tourisme 
a récemment commencé à se 
remettre de la pandémie de 
coronavirus, mais a été à nouveau 
touché par les effets de l’invasion 
russe en Ukraine.

La 6e édition du festival culturel 
local de l’Inchad a été ouverte, 
dimanche soir à la maison de 
la Culture Abdelmadjid Chafai 
(Guelma), avec la participation 
de 9 troupes de l’est du pays.
Le commissaire du festival, Amar 
Aziz a indiqué à l’ouverture de 
cette manifestation artistique 
marquée par une présence 
notable des familles, que 
l’édition actuelle se tient après 
de longues années d’absence, 
précisant que la dernière édition 
remonte à 2015.
Organisée sous le parrainage 
de la ministre de la Culture et 
des Arts, Soraya Mouloudji, 

la 6e édition du festival de 
l’Inchad rassemble plusieurs 
troupes artistiques des wilayas 
de Sétif, Annaba, Jijel, Tébessa, 
Constantine, Guelma et Batna, 
a fait savoir l’intervenant, 
ajoutant que cette manifestation 
se poursuivra jusqu’au 28 avril.
Le même responsable a affirmé 
que l’édition actuelle du festival 
est dédiée à la compétition entre 
les troupes qui y participent 
avec un jury, soulignant que le 
commissariat du festival a prévu 
des montants importants pour 
les troupes qui décrocheront 
les trois premières places et 
qui seront qualifiées pour la 

prochaine édition du festival 
national de l’Inchad.
La compétition officielle 
débutera lundi soir et sera 
animée par la troupe «Tourath 
Inchadia» de Sétif, la troupe 
«Al-Rachad» d’Annaba, la 
troupe «Nassaim Al-Kornich» 
de Jijel et la troupe «Naghamat 
Al-djannah» de Guelma.
Le public présent à la cérémonie 
d’ouverture a salué la reprise du 
festival qui a donné un nouveau 
souffle à la scène culturelle 
à Guelma après une longue 
stagnation ces dernières années 
en raison des répercussions de la 
pandémie de Covid-19.

Des militants contre le «pillage culturel de l’Afrique» 
condamnés

Égypte : 

un musée expose des vêtements de la période antique

Festival de l’Inchad à Guelma: 

ouverture de la 6e édition
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Il est 21 h 30, à Tripoli, deuxième 
ville du Liban. Des dizaines 
de jeunes commencent à se 
rassembler devant un bâtiment 
municipal pour entamer une 
tournée à travers la vieille ville, 
après l’iftar, la rupture du jeûne 
durant le mois sacré du ramadan 
chez les musulmans. Organisée 
par l’association baptisée «We 
love Tripoli» («Nous aimons 
Tripoli»), cette promenade 
consiste à visiter d’anciennes 
mosquées de la ville, certaines 
datant de l’époque mamelouke 
ou ottomane, pour finir dans un 
des nombreux cafés jusqu’au 
souhour, avant l’aube.
Parmi les mosquées visitées, 
celle d’Arghoun Chah, construite 
au milieu du XVe siècle. 
«La mosquée date du temps 
des mamelouks», explique 
l’architecte Bassem Jawdeh, un 
des organisateurs travaillant pour 
l’association We love Tripoli, 
«mais le minaret a été construit 
du temps des Ottomans.» Outre 
sa valeur architecturale et 
historique, ce lieu de prière a une 
particularité notoire: il fait partie 
d’un large réseau tripolitain 
soufi éparpillé à travers la vieille 
ville, à l’instar de la mosquée 
Al-Ataar, ou de la mosquée 
suspendue, ainsi que d’Al-Takia 
al-Mawlawiya, bâtie en 1619, 
près de la forteresse Saint-Gilles.

Le soufisme n’est pas une 
religion ou une secte. Il s’agit 
d’un ensemble de pratiques 
ésotériques et mystiques de 
l’islam, visant la «purification de 
l’âme» pour «se rapprocher» de 
Dieu. C’est une voie d’élévation 
spirituelle appelée «tariqa», 
terme qui va désigner plus tard 
les confréries rassemblant les 
fidèles autour d’un cheikh, ou 
d’un maître. 
«L’une des spécificités du 
soufisme est sa propension au 
voyage et à la découverte du 
monde. C’est ainsi que les soufis 
s’installaient dans les villes, 
construisant des mosquées et 
des écoles coraniques», explique 
Abdelkader Zohbeh, un jeune 
Tripolitain, issu d’une famille de 
soufis. 

Centre régional
En se développant, notamment 
durant la période mamelouke, 
et plus tard ottomane, Tripoli 
a attiré nombre de cheikhs 
soufis qui s’installèrent dans la 
ville prospère. «La ville devint 
un centre régional important 
du soufisme», explique-t-il. 
Toutes les écoles soufies s’y 
sont installées: Naqchbandiyya, 
Mawlawiya ou ceux qu’on 
appelle couramment les 
«derviches tourneurs», Rifa’iya, 
Qadiriyya et Chadhiliyya… Les 
cheikhs venaient d’Égypte, de 

Syrie, de Perse ou de Turquie 
pour s’y établir.
Leur expansion s’est traduite par 
la construction de nombreuses 
zawiyas, des lieux de réunion 
pour les soufis, où ils pratiquent 
le rituel du zikr et que l’on 
retrouve dans presque tous les 
vieux quartiers de Tripoli. «Ces 
zawiyas se trouvaient d’abord à 
côté des mosquées, mais au fil 
du temps, on a pu trouver des 
zawiyas autonomes», explique 
Abdelkader Zohbeh.
On peut ainsi découvrir une 
plaque indiquant l’existence de 
la zawiya Al-Baroudi dans le 
quartier Al-Mouhatara. Dans 
une autre ruelle, on tombe sur 
la zawiya Al-Naboulsiya qui 
est également le mausolée d’un 
important cheikh soufi. Et dans 
le quartier de Bab al-Ramel, on 
découvre la surprenante mosquée 
suspendue, «appelée ainsi parce 
qu’elle se trouve au premier 
étage, au-dessus d’un passage en 
arcade», précise Bassem Jawdeh. 
La majorité de ces zawiyas sont 
désormais délabrées, à l’image 
de la situation de ce mouvement 
ésotérique à Tripoli.

Vers la fin des années 1920, 
la population tripolitaine se 
situait autour de cinquante mille 
personnes. On dénombrait plus 
de dix mille soufis appartenant 
à différentes écoles, estime Dr 
Mohammad Darnaquieh, auteur 
d’un livre sur les soufis à Tripoli, 
Les voies du soufisme et leurs 
cheikhs à Tripoli.

Le déclin
La décadence de ce courant 
survint vers la fin des années 
1980 et 1990.
«Le soufisme a besoin d’un 
environnement calme et prospère, 
d’une paix civile et d’une société 
tolérante», souligne Abdelkader 
Zohbeh. 
Or, la guerre civile qui a éclaté 
en 1975 puis celle qui a eu lieu à 
Tripoli en 1984, ont entraîné une 
crispation au sein de la société 
qui s’est radicalisée. La ville 
était connue pour sa diversité 
religieuse et sa tolérance. Toutes 
les communautés religieuses 
vivaient en harmonie. Jusqu’à 
l’arrivée du parti hizb al-tahrir 
wal-tawhid, à tendance salafiste, 
qui a imposé une sorte de pensée 
unique à Tripoli. 

Dr Mohammad Darnaquieh 
explique aussi ce déclin par «le 
changement de mode de vie, 
la quête de l’argent et du gain 
matériel, le déplacement de 
l’enseignement religieux vers 
d’autres institutions comme les 
universités, le manque d’intérêt 
des nouveaux cheikhs et ulémas 
pour les enseignements soufis, 
etc.»
Les réunions du zikr se sont 
toutefois poursuivies, d’une 
manière plus discrète et 
moins formelle. Des réunions 
hebdomadaires avaient lieu 
généralement les jeudis soir ou 
les vendredis après la prière. 
«Progressivement, les zikrs 
fermaient au public, et les 
réunions se contentaient de 
rassembler des parents ou de la 
famille, des habitants du village 
ou du quartier. Seuls les réguliers 
ou ceux qu’on connaissait déjà 
pouvaient venir», se rappelle 
Abdelkader. La crise sanitaire 
provoquée par le coronavirus 
ces deux dernières années a 
fini par enfoncer le dernier clou 
dans le cercueil du soufisme 
tripolitain. Abdelkader Zohbeh 
explique qu’il a dû récemment 
se rendre dans des villages du 
district d’Akkar pour assister à 
des réunions du zikr, comme à 
Haizouq et à Machha.
Ce soir-là, à Tripoli, l’ambiance 
est plutôt à la bonne humeur 
malgré la situation morose et la 
crise économique et financière 
qui sévissent au Liban. «Quelle 
joie de se retrouver après tout 
ce temps», se félicite un jeune 
Tripolitain qui participe à la 
tournée. «On sent qu’on revit», 
lui répond un autre, avant de 
s’installer dans une buvette pour 
boire un thé.

Le film d’animation «Les 
Bad guys» a décroché la 
tête du box-office nord-

américain pour sa sortie en salles, 
selon des chiffres provisoires 
publiés dimanche par le cabinet 
spécialisé Exhibitor Relations.
Les animaux hors-la-loi 
cherchant tant bien que mal à 
devenir gentils, mis en scène par 
Dreamworks Animations, ont 
enregistré 24 millions de dollars 
pour leur premier week-end 
d’exploitation au Canada et aux 
Etats-Unis. 
La deuxième place du podium 
est revenue à «Sonic 2», avec 
15,2 millions de dollars récoltés. 
Dans cette suite des aventures 
du hérisson bleu, Jim Carrey 

reprend son rôle du méchant et 
moustachu docteur Robotnik, 
qui veut -- tout simplement -- 
détruire l’humanité, à moins que 
Sonic ne l’en empêche...
Tombé de la première position 
la semaine passée à la troisième: 
le dernier opus de la série des 
Animaux fantastiques, «Les 
secrets de Dumbledore». 
Ce nouvel épisode de la saga 
dérivée du monde d’Harry 
Potter, centré sur la lutte 
d’Albus Dumbledore (Jude 
Law) contre le maléfique Gellert 
Grindelwald, joué par Mads 
Mikkelsen en remplacement 
de Johnny Depp, a engrangé 
14 millions de dollars 
pour sa deuxième semaine 

d’exploitation.
A la quatrième place, le film 
d’aventures «The Northman», 
réalisé par Robert Eggers, a 

récolté 12 millions de dollars 
pour sa sortie.
Ce long-métrage, dans lequel 
jouent Alexander Skarsgard et 

Nicole Kidman, relate la quête 
d’un prince nordique pour 
venger la mort de son père. 
Pour compléter le top 5, «Un 
talent en or massif», avec 
Nicolas Cage, a engrangé 
quelque 7,2 millions de dollars 
pour sa première semaine 
d’exploitation.

Voici le reste du top 10:
6. «Everything Everywhere 
All at Once» (5,4 millions de 
dollars)
7. «Le Secret de la cité perdue» 
(4,4 millions)
8. «Father Stu» (3,3 millions)
9. «Morbius» (2,3 millions) 
10. «Ambulance» (1,8 million)

À Tripoli, l’inexorable déclin du soufisme

«Les Bad guys» arrachent la tête du box-office nord-américain
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Andy Serkis se lance 
dans l’adaptation de La 
Ferme des Animaux, le 

classique de George Orwell, en 
film d’animation.
Le réalisateur de Mowgli et de 
Venom: Let There Be Carnage 
va mettre à profit sa société The 
Imaginarium en collaboration 
avec Aniventure tandis que la 
production sera assurée par 
Cinesite, l’un des leaders mon-
diaux de l’animation.
Pour les générations à venir

« Le parcours difficile qu’a 
représenté le fait de porter cette 
histoire extraordinaire à l’écran 
est finalement récompensé 
avec l’opportunité qui nous est 
offerte de collaborer avec les 
équipes brillantes d’Aniventure 
et Cinecite. Ensemble, nous es-
pérons faire en sorte que notre 
version du chef-d’œuvre indé-
passable d’Orwell soit puis-
sante sur le plan émotionnel, 
drôle, et accessible à tous les 
âges. Un conte qui ne vaut pas 

seulement pour notre époque, 
mais pour les générations à 
venir », a déclaré Andy Serkis 
dans un communiqué relayé par 
Deadline.
Satire de la naissance des tota-
litarismes, le roman d’Orwell 
paru en 1945 met en scène un 
groupe d’animaux de ferme qui 
fomentent une rébellion contre 
leur propriétaire humain en vue 
de créer une société où régne-
raient l’égalité et l’entraide.

Le documentaire consacré à 
George Michael va profiter 
d’une diffusion en salle au ni-
veau mondial cet été. Intitulé 
Freedom Uncut, le film retra-
cera la vie du chanteur disparu 
en 2016 à partir de la sortie de 
son album Faith en 1987.
Le métrage inclura des archives 
personnelles inédites mais aussi 
des séquences live et des entre-
tiens avec des artistes qui furent 
proches de la pop star.

Hommage
« En l’honneur de l’anniversaire 
de George en juin prochain, 
nous sommes ravis de travailler 
avec David Austin et nos parte-
naires de chez Trafalgar Relea-

sing pour apporter aux fans un 
accès sans précédent à sa vie ex-
traordinaire aussi bien sur scène 
qu’en coulisses », a annoncé 
Tom Mackay de chez Sony dans 
un communiqué relayé par le 
NME.
George Michael Freedom Uncut 
sera diffusé mondialement le 22 
juin prochain, soit trois jours 
avant l’anniversaire du chan-
teur. Pour connaître les salles 
de cinéma participant à l’événe-
ment et éventuellement réserver 
des places, il faudra se rendre 
sur la page officielle du film à 
compter du 27 avril.

Dans The First Lady, une série 
Showtime consacrée aux pre-
mières dames américaines, 
Michelle Pfeiffer incarne Betty 
Ford, l’épouse du 38e président 
des États-Unis. Après ça, l’ac-
trice de 63 ans, qui a auparavant 
campé les rôles de LouAnne 
Johnson dans Esprits Rebelles 
et de Ruth Madoff dans The 
Wizard of Lies, ne s’aventurera 
plus sur le terrain des biopics. 
Comme elle l’a confié Enter-
tainment Weekly, incarner une 
personne réelle est une expé-
rience bien trop éprouvante.
« J’ai dit que je ne le ferai plus. 
C’est juste que c’est très, très 
pesant. Et ça vous suit tout le 
temps. Chaque choix que vous 

faites, et vous voulez juste hono-
rer la personne que vous incar-
nez et être aussi authentique que 
possible, tout en sachant qu’il y 
aura des moments où vous ne le 
serez pas parce que vous ne le 
pouvez pas (toujours). Je ne le 
ferai plus jamais », a insisté la 
star de Scarface.
Pour autant, Michelle Pfeiffer 
est très fière d’avoir participé 
à honorer la mémoire de Betty 
Ford.
Une femme d’exception
« Je n’étais pas au courant de la 
moitié de ce que Betty Ford a 
contribué à faire », a poursuivi 
Michelle Pfeiffer. « Bien sûr, 
comme la plupart des gens, je 
savais qu’elle avait des déboires 

avec l’alcool et les médica-
ments, et qu’elle avait fondé 
une clinique à son nom, et ces 
deux choses sont liées. Mais il 
y a beaucoup plus à son sujet. 
Je suis vraiment honorée qu’on 
m’ait offert l’opportunité de 
partager cette histoire avec tout 
le monde. »
La première saison de The First 
Lady a débuté le 17 avril der-
nier sur Showtime. Outre Betty 
Ford, cette première saison s’ar-
rête également sur les destins de 
Michelle Obama, dont le rôle a 
été confié à Viola Davis, ainsi 
qu’Eleanor Roosevelt qui, pour 
sa part, est incarnée par Gillian 
Anderson.

Un avatar à l’effigie de Snoop 
Dogg est désormais disponible 
dans Call of Duty. Pour l’acqué-
rir, il vous faudra néanmoins 
vous acquitter du Tracer Pack 
: Snoop Dogg Operator Bundle 
disponible dans la boutique du 
célèbre jeu de guerre.
Le pack a d’ailleurs été ajouté 
le 20 avril, c’est-à-dire le 4/20 
dans la norme de notation calen-
daire américaine, jour de la fête 
du cannabis aux États-Unis. En 

effet, 420 est un signe de recon-
naissance pour les amateurs de 
marijuana dont fait partie, ce 
n’est pas un secret, la star du 
hip-hop. Outre l’immense plai-
sir d’incarner le rappeur lors de 
leurs escarmouches endiablées, 
les joueurs qui achèteront cet 
avatar profiteront également de 
plans d’armes et d’objets légen-
daires imaginés pour coller par-
faitement au personnage.
Récidive

En outre, Snoop Dogg n’a pas 

manqué d’enregistrer quelques 

phrases bien senties à mettre 

dans la bouche de son effigie 

virtuelle.

Ce n’est d’ailleurs pas la pre-

mière fois que le rappeur fait 

une incursion dans l’univers 

de Call of Duty puisqu’il avait 

déjà enregistré des voix pour 

Call of Duty : Ghosts en 2014.

ndy Serkis se lance « Le parcours difficile qu’a seulement pour notre époque

Andy Serkis va adapter « La Ferme des Animaux » 
en film d’animation

Le documentaire sur 
George Michael sera 

diffusé cet été 

Info Star...

Un avatar à l’ effigie de Snoop effet 420estun signederecon En outre Snoop Dogg n’a pas

Il est désormais possible de jouer avec Snoop Dogg 
dans « Call of Duty »

Dans The First Lady, une série faites, et vous voulez juste hono-avec l’alcool et les médica-
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Le Général de Corps 
d’Armée, Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-

Major de l’Armée nationale 
populaire (ANP), a salué, lundi, 
les «résultats remarquables» 
enregistrés par les Forces 
de l’ANP dans le cadre de 
la lutte contre le terrorisme, 
notamment suite à l’opération 
qualitative menée récemment 
à Skikda et qui s’est soldée 
par l’élimination d’un nombre 
considérable de terroristes et 
l’arrestation d’autres, indique un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).
«Je ne manquerai pas l’occasion, 
qui m’est ainsi offerte par cette 
visite, pour faire l’éloge des 
résultats remarquables, sans 
cesse enregistrés par l’Armée 
nationale populaire, dans le cadre 
de la lutte contre le terrorisme, 
notamment suite à l’opération 
d’exploit, exécutée par nos 
vaillants personnels, au Secteur 
militaire de Skikda (5e Région 
militaire), qui s’est soldée par 
l’élimination d’un nombre 
considérable de terroristes 
et l’arrestation d’autres», a 

déclaré le Chef d’Etat-Major 
de l’ANP, lors d’une allocution 
d’orientation devant les cadres 
et suivie, via visioconférence 
par l’ensemble des unités de 
la Région, à l’occasion d’une 
visite de travail et d’inspection 
au siège du Commandement de 
la 1ère Division Blindée.
Le Général de Corps d’Armée 
a souligné que les aveux des 
terroristes arrêtés «ont mis à nu 
la connivence de l’organisation 
terroriste ‘Rachad’ avec les 
groupes terroristes évoluant 
à l’intérieur et à l’extérieur 
du pays, tout comme ils 
ont prouvé la pertinence de 
l’approche adoptée par le Haut 
Commandement de l’ANP, se 
rapportant au phénomène du 
terrorisme et aux organisations 
subversives».
«Le peuple algérien a suivi, 
avec beaucoup d’intérêt, les 
aveux des terroristes arrêtés, qui 
ont reconnu leurs torts envers 
le pays et le peuple. Ces aveux 
ont mis à nu la connivence 
de l’organisation terroriste 
‘Rachad’ avec les groupes 
terroristes évoluant à l’intérieur 

et à l’extérieur du pays, tout 
comme ils ont démasqué les plans 
sournois et la haine viscérale, 
vouée par ces subversifs à 
notre pays l’Algérie, et leur 
disposition à pactiser avec un 
ennemi étranger, pour parvenir 
à leurs fins macabres. Aussi, 
chaque algérien, doit-il en être 
conscient et œuvrer, aux côtés 
des valeureux fils de ce pays, à 
déjouer ces conspirations», a-t-il 
affirmé.
M. Chanegriha a fait remarquer, 
d’autre part, que «ces aveux 
ont prouvé la pertinence de 
l’approche, adoptée par le Haut 
Commandement de l’ANP, 
conformément aux orientations 
de Monsieur le président de la 
République, Chef Suprême des 
Forces armées, ministre de la 
Défense nationale, se rapportant 
au phénomène du terrorisme et 
aux organisations subversives. 
De surcroit, ils confirment à 
ces subversifs que la rébellion 
contre la communauté nationale, 
l’option armée et le recours à 
la violence, pour atteindre des 
objectifs politiques étroits, ne 
servent que les intérêts des 

ennemis de l’Algérie et seront 
toujours voués à l’échec».
«En effet, les personnels 
des unités engagées ont su, 
à l’issue d’immenses efforts 
déployés tout au long de ces 
opérations de qualité, et grâce à 
la détermination, la vigilance, le 
courage et la discipline dont ils 
ont fait preuve, localiser, traquer 
sans cesse et acculer cette horde 
de criminels égarés et traitres 
à la nation, et mettre en échec 
leurs sinistres desseins visant à 
porter atteinte à la sécurité et à 
la quiétude des citoyens», a-t-il 
ajouté.
Au terme de cette rencontre, 
le Général de Corps d’armée a 
donné une série d’orientations 
et d’instructions portant, en 

somme, sur «la valorisation 
des résultats obtenus au niveau 
de cette Région militaire et 
l’impératif de redoubler de 
veille et de vigilance, pour 
faire face aux nouveaux 
défis sécuritaires», précise le 
communiqué.
Il a, par la suite, donné la parole 
aux cadres et personnels pour 
exprimer leurs préoccupations 
et points de vue.
A noter que la visite de M. 
Chanegriha au siège du 
Commandement de la 1ère 
Division Blindée en 5e Région 
Militaire s’inscrit dans «la 
dynamique des visites aux 
différentes Régions militaires», 
conclut le communiqué du 
MDN.
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Lutte antiterroriste : 

Les résultats remarquables enregistrés par les 
Forces de l’ANP salués

République Algérienne Démocratique et Populaire
Wilaya d’Annaba

Direction de la Santé et de la Population
à

La Famille du Dr DJEMAIA IbtISSEM

ConDoLéanCes
C’est avec consternation que nous avons appris la disparition du 
Docteur DJEMAIA Ibtissem,
Le Docteur Mohamed Nacer Damech, Directeur de la santé et de la 
population de wilaya d’Annaba, ainsi que l’ensemble  du personnel  de 
santé, profondément attristé et affecté, vous présentent leurs sincères 
condoléances, et compatissons aux cotés de toute votre famille pour les moments douloureux 
que vous venez de subir.
Si notre sympathie, notre compassion  et notre solidarité  peuvent vous aider à surmonter cette 
terrible épreuve, vous pouvez alors y compter sans aucun doute.
Le docteur DJEMAIA Ibtissem, était un exemple d’engagement, de bonté, et de 
professionnalisme, estimé par tous ses malades et collègues de travail.
Que Dieu le tout Puissant accorde à la défunte sa sainte miséricorde et l’accueille en son vaste 
paradis.

A lui nous appartenons et à lui nous retournons
Le Directeur de la santé 

Dr Damech M. Nacer


